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ATA DA DÉCIMA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2023, CORRESPONDENTE AO TERCEIRO ANO DA 1 

LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA 2 

17 DE MAIO DE 2023. 3 

Aos dezessete (17) dias do me s de maio do ano de dois mil e vinte e tre s (2023), no pre dio- 4 

sede da Ca mara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Arau jo, n°. 63, Centro, nesta 5 

cidade de Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, a s oito horas e cinquenta 6 

minutos (08h e 50min), realizou-se a De cima Sessa o Ordina ria do primeiro perí odo do 7 

exercí cio de 2023, presidida e secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Alysson 8 

Moise s de Medeiros (Presidente) e Vania Fernandes de Medeiros (1° Secreta ria), 9 

registrando-se a presença dos Vereadores Alysson Moise s de Medeiros, Ana Karinne Arau jo 10 

da No brega, Carlos Eduardo Job Gomes (Tiago), Eraldo Alves de Arau jo, Fla vio Barros 11 

Bezerra, Francisco Ina cio Neto (Ju nior), Jose  Roberto Garcia de Arau jo, Sesiom Quinino 12 

Wanderley e Vania Fernandes de Medeiros. Apo s a realizaça o da chamada dos vereadores e 13 

constataça o de Quo rum Regimental, o senhor presidente declarou aberta a sessa o, iniciado 14 

o EXPEDIENTE, onde consultou o Plena rio quanto a  dispensa da leitura da ata da nona sessa o 15 

ordina ria, o que foi acatado por todos e nada havendo a ser discutido, apo s votaça o, foi 16 

aprovada por unanimidade. Na seque ncia, o Senhor Presidente solicitou que a 1ª Secreta ria 17 

da Mesa que fizesse a leitura de pape is e corresponde ncias recebidas. Na seque ncia, A seguir, 18 

o Ver. Alysson Moisés realizou a leitura das suas proposiço es: Moção de Aplauso 14/2023 19 

que envia Moça o de Aplauso ao 2º Pelota o / 5º CIPM de Polí cia Militar de Serra Negra do 20 

Norte. Moção de Aplauso 15/2023 que envia Moça o de Aplauso ao Projeto Semeando 21 

Sorrisos. Projeto de Lei 13/2023 de autoria do Poder Executivo que dispo e sobre a 22 

denominaça o do po rtico da entrada da cidade e da  outras provide ncias. (Urbano Sa tiro da 23 

Silva), ao qual teve sua leitura integral dispensada e realizou-se apenas a leitura da 24 

mensagem e encaminhou a Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação 25 

Final.  Projeto de Lei 14/2023 de autoria do Poder Executivo que dispo e sobre a 26 

denominaça o do complexo urbaní stico da entrada da cidade e da  outras provide ncias. 27 

(Tobias e Wilker), ao qual teve sua leitura integral dispensada e realizou-se apenas a leitura 28 

da mensagem e encaminhou a Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação 29 

Final. Projeto de Lei 15/2023 de autoria do Ver. José Roberto que denomina de “Cemite rio 30 

Municipal Dia cono Moacyr Costa dos Santos” o cemite rio pu blico de Serra Negra do Norte e 31 

da  outras provide ncias, ao qual teve sua leitura integral dispensada e realizou-se apenas a 32 

leitura da mensagem e encaminhou a Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e 33 

Redação Final. Projeto de Lei 16/2023 de autoria do Poder Executivo que institui o 34 

projeto de aça o cultural denominado Ca psula do Tempo no municí pio de Serra Negra do 35 

Norte e da  outras provide ncias, ao qual teve sua leitura integral dispensada e realizou-se 36 

apenas a leitura da mensagem e encaminhou a Comissão de Legislação, Constituição, 37 

Justiça e Redação Final e Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Turismo, Saúde e 38 

Assistência Social. Apo s, o Ver. Sesiom Wanderley realizou a leitura da sua proposiça o: 39 

Requerimento 80/2023 que requer ao Poder Executivo Municipal que seja providenciado 40 

um bebedouro para o esta dio “Azouga o”. Em seguida, o Ver. Eraldo Alves realizou a leitura 41 

da sua proposiça o: Requerimento 81/2023 que requer ao Poder Executivo Municipal a 42 

construça o de mata-burros nas seguintes localidades: Arroz, Poços, Nova Vida e Bela Vista. 43 

Apo s, o Ver. Flávio Bezerra realizou a leitura da sua proposiça o: Moção de Aplauso 44 

16/2023 que envia Moça o de Aplauso a Associaça o Serra Negra Esporte Clube. Projeto de 45 

Lei 17/2023 Autor: Ver. Jose  Roberto que autoriza o Poder Executivo Municipal instituir os 46 

jogos estudantis das escolas pu blicas e particulares – JEEPP’s no municí pio de Serra Negra 47 

do Norte e da  outras provide ncias, ao qual teve sua leitura integral dispensada e realizou-se 48 

apenas a leitura da mensagem e encaminhou a Comissão de Legislação, Constituição, 49 

Justiça e Redação Final e Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Turismo, Saúde e 50 
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Assistência Social. Apo s, o Ver. Flávio Bezerra realizou a leitura da sua proposiça o: Moção 51 

de Repúdio 17/2023 que envia Moça o de Repu dio ao Governo do Estado do Rio Grande do 52 

Norte e ao DER. Na seque ncia, o Ver. Eraldo Alves realizou a leitura da sua proposiça o: 53 

Requerimento 82/2023 que requer ao Poder Executivo Municipal, a Secretaria Municipal 54 

de Desenvolvimento Econo mico e Turismo e ao IPHAN a recuperaça o do Sí tio Arqueolo gico 55 

Abernal. A seguir, a Ver. Ana Karinne realizou a leitura das suas proposiço es: 56 

Requerimento 83/2023 que solicita ao Poder Executivo que seja feito o roço das estradas 57 

vicinais das comunidades rurais Alecrim, Diniz e Saudade. Requerimento 84/2023 que 58 

solicita ao Poder Executivo que dentro da sua disponibilidade o municí pio realize um 59 

levantamento da quantidade de crianças que possuam alguma deficie ncia, com intuito de 60 

buscar melhorias para essa demanda. Apo s, o Ver. Francisco Inácio realizou a leitura das 61 

suas proposiço es: Requerimento 85/2023 que solicita ao Deputado Estadual Adjuto Dias 62 

que seja viabilizada a destinaça o de recursos atrave s de emenda parlamentar, tendo como 63 

objetivo a aquisiça o de 2 (dois) veí culos para a sau de municipal de Serra Negra do Norte a 64 

serem utilizados nos diversos tipos de demandas no atendimento das pessoas autistas. 65 

Requerimento 86/2023 que solicita ao Poder Executivo que seja viabilizada providencias 66 

atrave s dos meios legais, para realizar a contrataça o de profissionais me dicos das va rias 67 

especialidades com vistas a atender a demanda da populaça o Serranegrense diante dos 68 

variados problemas de sau de, tendo em vista que os serviços de sau de pu blica no municí pios 69 

sa o muito restritos, dificultando para as pessoas que necessitam de consultas ou 70 

procedimentos de sau de que exija determinada especialidade me dica, uma vez que tem que 71 

se deslocar para outras cidades. (RETIRADO DE PAUTA PELO AUTOR). Requerimento 72 

87/2023 que solicita que a Administraça o Municipal, atrave s do o rga o competente, 73 

providencie o envio para a Ca mara Municipal da relaça o de todos os terrenos na o edificados 74 

pertencentes ao patrimo nio pu blico municipal, inclusive com as devidas localizaço es, limites, 75 

dimenso es e a reas. Apo s, a Ver. Vania Fernandes realizou a leitura da sua proposiça o: 76 

Requerimento 88/2023 de autoria das Ver. Vania Fernandes e Ver. Ana Karinne Nóbrega 77 

que requer a Secretaria Municipal de Educaça o que sejam viabilizadas providencias e gesta o 78 

junto ao comando da unidade do corpo de bombeiros de Caico , no sentido de que o PROJETO 79 

KIM NA ESCOLA seja ministrado nas instituiço es de ensino do municí pio de Serra Negra do 80 

Norte. Projeto de Lei 18/2023 que dispo e sobre a criaça o da Semana Municipal de Incentivo 81 

a  Preservaça o do Meio Ambiente no municí pio de Serra Negra do Norte e da  outras 82 

provide ncias. ao qual teve sua leitura integral dispensada e realizou-se apenas a leitura da 83 

mensagem e encaminhou a Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação 84 

Final. Concluí do o Expediente, deu-se iní cio a ORDEM DO DIA, apo s o sorteio para definiça o 85 

da seque ncia de uso da palavra, conforme o Artigo 42, para grafo 9 do Regimento Interno, 86 

apo s dispensa do uso da palavra pelo Vereador Sesiom Wanderley fez uso da palavra, o Ver. 87 

Eraldo que apo s saudar a todos, iniciou justificando um pedido de indicação que fez 88 

solicitando ao poder executivo a construção de mata-burro, mencionando a importância da 89 

construção do mata-burro em estradas vicinais, ressaltando que o Município de Serra Negra 90 

já tem avançado bastante e são poucas as porteiras existentes, mas ainda se depara no dia a 91 

dia com essas necessidades ainda de substituição de grade de mata-burro como tem 92 

solicitado em sessões anteriores pedindo ao Poder Executivo Municipal através da sua 93 

secretaria competente que no estudo das prioridade análise esse pleito, onde está pedindo 2 94 

mata-burros lá no Sítio Arroz, sendo um após Almir na subida do alto onde tem uma porteira 95 

e outro na divisa de Aldir com Amadeus, onde nesse final de semana conversava com o 96 

pessoa de Aldir e ele dizia da dificuldade que estava tendo nesse momento devido à 97 

existência de animais que estavam inclusive impedindo e atrapalhando muito a ele cultivar 98 

lá umas fruticulturas, ele disse que já foi escavado pela máquina da prefeitura e encostado 99 

areia o que aumenta cada vez mais a expectativa das pessoas que ali trafegam, mencionando 100 

que sabe do compromisso de fazer esse mata-burro, por isso está pedindo que coloque nos 101 
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plano de prioridades e seja feito esses mata-burro, 1 lá no Sítio Poços que é na mesma estrada 102 

e 2 lá na Comunidade Nova Vida, particularmente no sítio dos herdeiros de Jefim que hoje é 103 

administrado lá pelo amigo Robson, onde existe uma queijeira que trabalha com bastante 104 

leite, tem um grande trânsito de produtores que vão deixar o leite nessa queijeira para fazer 105 

o escoamento da produção, também tem a quantidade de pessoas que por lá trafegam 106 

atravessando na Pitombeira com destino a São Bento ou vice-versa e essas pessoas têm que 107 

passar por dentro do curral de Robson onde tem 2 porteiras devido à falta de 2 mata-burros, 108 

onde desvia esse curral, outro lá do Sítio Bela Vista, citando que também conhece é logo na 109 

chegada da Fazenda Bela Vista, onde também tem uma grande produção de leite, é uma 110 

propriedade de produz mais de 1.000 litros de leite todos os dias, lá tem carro transportador, 111 

inclusive com tanque, outros já pediu em mandatos anteriores como na Fazenda Solidão dá 112 

acesso lá a propriedade de produção de leite do amigo ex-vereador Igor Bezerra, mas deixa 113 

a solicitação para que a secretaria competente juntamente com poder público veja as 114 

prioridades de continuação e substituição desses mata-burros no município. Ainda relatou 115 

sobre a situação dos roços, citando que presenciou nos últimos dias uma pessoa fazendo o 116 

roço manual nas proximidades de Jean na estrada do Vale do Rio, mencionando que isso é 117 

muito importante, mas ratifica por conhecimento próprio da necessidade urgente do 118 

município fazer uma ação para resolver essa situação do roço das estradas, mencionando 119 

que o mais importante é que pudesse estar sendo feito com as máquinas na maioria das 120 

estradas, porém, em trechos de estrada próximo à cerca, por exemplo em cima de balde tem 121 

que ser com a mão de obra pessoal, reforçando a necessidade do roço e serviços das estrada. 122 

Em aparte cedida, ao Ver. Sesiom relatou que o vereador tocou em um assunto bastante 123 

importante em relação as estradas e os roços, mencionando que é de conhecimento de todos 124 

que o inverno desse ano foi bom, mas foi um inverno curto e as estradas vicinais do 125 

município estão todas deterioradas, de péssimas qualidades, citando que quem anda pelo 126 

município na zona rural percebe a má qualidade que estar as estradas, por isso foi bom tocar 127 

no assunto para que chame a atenção do executivo e do secretário para iniciar as estradas 128 

do município mais cedo esse ano, porque ano passado foi feito muito tarde  e se usufruiu as 129 

estradas da zona rural de boa qualidade por um período muito curto e os roços é um tema 130 

recorrente que também precisa nas estradas, porque não consegue andar de maneira 131 

adequada, o mato está entrando dentro das estradas. Retomando suas palavras, o Ver. 132 

Eraldo relatou que o município já iniciou e as máquinas hoje devem estar naquelas 133 

proximidades ali de Carnaúba para o Sítio Pintado, iniciou na semana passada que na estrada 134 

que dá acesso  do Enjeitado a São Bento e por sinal com as máquinas colocando material de 135 

boa qualidade na frente e a estrada de acesso até São Bento está ficando de boa qualidade, 136 

citando que passo 2 vezes lá e está ficando de boa qualidade, expondo sobre a admiração e 137 

respeito que tem pelo profissional, o operador da patrol, um grande profissional que sabe 138 

fazer estrada, portanto as estradas estão ficando muito bem feitas e mencionou a sua tristeza 139 

em ficar sabendo que máquinas, como a retroescavadeira, a caçamba, a enchedeira que são 140 

tão necessárias e importante ir na frente colocando o material para que as estradas possam 141 

realmente ficar de qualidade e não vai ser possível, porque vai ser dado continuidade só com 142 

uma patrol, relatando que o município já tem avançado nos mata-burros, na estrada de 143 

Colozinho que liga a São Bento, mas tem muita estrada ainda precisando colocar fôrro, fazer 144 

desvio, construir passagem molhada, o que vai continuar cobrando e esperando que seja 145 

feito. Em aparte cedida, a Ver. Vania relatou que realmente teve um inverno bom, mas foi 146 

curto e estragou bastante, mas como o vereador falou já começou o serviço e essa semana 147 

escutou alguns relatos das pessoas que trafegaram pelo trecho onde já foi feito e disseram 148 

que realmente está sendo muito bem feito e que dos últimos anos esse foi o melhor, os 149 

vereadores reclamavam, principalmente o Vereador Eraldo que reclamava e falava da 150 

necessidade de colocar fôrra em certos trechos, uma realidade que conhece e esse ano ficou 151 

feliz quando escutou uma moradora dizendo que ficou bem feito e bom, então, torce para 152 
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que o serviço continue dessa forma, que seja mais ágil pela dificuldade e a necessidade que 153 

está tendo em todas as estradas e como começou já no início do mês ainda demora um tempo 154 

para chegar a atender a todo o município pelo fato da extensão territorial ser muito extensa 155 

e também destaca a necessidade do roço de algumas comunidades principalmente onde está 156 

mais fechado e dificultando o acesso e o tráfego dos carros. Retomando suas palavras, o Ver. 157 

Eraldo relatou que tem conversado permanentemente o secretário Pretinho, um dos 158 

secretários que sempre atende e dá retorno, tem conversado muito sobre a situação das 159 

estradas e às vezes entende um pouco as questões de limitações até um pouco financeira, 160 

mas quer continuar cobrando e sensibilizando para que o município possa fazer estradas 161 

com roço e com fôrra de boa qualidade, que possam juntos continuar buscando recursos para 162 

a construção de passagem molhadas e bueira, porque as estradas estão ficando muito 163 

antigas, a grande maioria das estradas principais estão se transformando em riacho, no 164 

caminho das águas e muitos trecho não é mais possível fazer um serviço boa qualidade 165 

somente com a patrol, citando que conversei com o prefeito pedindo sensibilidade no sentido 166 

de colocar nas prioridades essa semana o trecho de estrada entre a comunidade Pintado até 167 

a Barra da Carnaúba, onde vai realizar a cavalgada esse final de semana, mencionando que 168 

não tem nenhum interesse próprio trata-se de estradas principais do Município de Serra 169 

Negra, mas também terá uma festa cultural e fica agradecido, foi feito o compromisso e tem 170 

certeza que vai ser feito até sexta-feira, mais vai continuar cobrando e solicitando que as 171 

estradas venham ser melhoradas cada vez mais. Em aparte cedida, ao Ver. Flávio relatou 172 

que escutou atentamente a fala do vereador no tocante a parte das estradas e a parte da 173 

Vereadora Vania e não pode deixar de parabenizar pelo que tem sido feito nas estradas, não 174 

só esse ano, mas nos últimos anos aqui acolá tem uma falha no roço, mas  tem ver a 175 

responsabilidade do município com recursos que vem para ser engasto e tem as prioridades, 176 

as estradas do Município Serra Negra estão sendo bem assistida, inclusive essa muito 177 

importante que passa pelo Enjeitado que vai para São Bento até depois de Carnaúba já está 178 

feito um recapeamento, como vereador tem umas estradas mais velhas que tem que colocar 179 

material, devido uma contenção de despesa que houve uma reunião sexta-feira para 180 

anunciar a contenção de gastos e alguns serviços vão ser diminuído, mas os essenciais vão 181 

ser feito, inclusive teve informação que essa semana a patrol não ia para um setor, porque ia 182 

atender as estradas que dá acesso a Barra da Carnaúba, Pintado e Barra da Carnaúba onde 183 

vai assar a cavalgada, mas tem certeza vai ser cumprido, porque não houve nenhuma 184 

mudança na gestão é só  entender que está havendo queda de receita, mas a patrol vai 185 

continuar passando e na próxima programação vai lá para aquele trecho do Mofumbo está 186 

horrível, mas já mandaram dizer que não ia mandar fazer o roço, pediram para deixar para 187 

outra etapa, porque a prefeitura até o dia 15 de julho vai ter uma contenção despesa e vai 188 

dar uma enxugada, devido à queda de receita. Retomando suas palavras, o Ver. Eraldo 189 

agradeceu as palavras do vereador e relatou que estavam juntos nessa causa que é 190 

importante para o desenvolvimento da  zona rural, citando que para passar lá no balde do 191 

açude de Onaldo os alunos têm que ser orientado antes de passar no balde para não colocar 192 

a cabeça do lado de fora e o ônibus está arranhando todo do lado de outro, inclusive já falou 193 

com o amigo Naldo que é o proprietário, deixando  registrado que esses pequenos açudes 194 

particulares, os proprietários também poderiam se conscientizar e fazer esse serviço tão 195 

importante, mas infelizmente muitas vezes ficam esperando pelo poder executivo, citando 196 

que não estava  querendo proteger o Poder Executivo, mas é importante que os proprietários 197 

também se sensibilize e entre nessa causa, tem vários outros baldes de açude precisando 198 

urgente esse roço.  Finalizou explanando sobre a cavalgada Amigos do Espinhara que são 12 199 

anos de existência, a 2ª cavalgada mais antiga da região do Seridó, é uma cavalgada que faz 200 

sem utilização de recursos públicos, entre amigos, citando que não é fácil, é preciso muita 201 

coragem e apoio das pessoas, Serra Negra infelizmente não tem um número grande de 202 

cavalos e é preciso recorrer amigos das cidades vizinhas, mas já que se trata de uma festa 203 
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cultural da  região o convida toda comunidade Serra Negra e os vereadores para participar 204 

dessa  cavalgada que sairá lá do Sítio Pintado até Barra da Carnaúba. A seguir, fez uso da 205 

palavra, a Ver. Vania que saudou a todos e iniciou parabenizando o Galego da fábrica que é 206 

José Ailton, David e Salmo filho de galego que participar de um campeonato online, um 207 

campeonato de pesca a nível de Nordeste e trouxeram 3 troféus para o Município de Serra 208 

Negra, onde seriam selecionados pescadores que pegasse os maiores peixes, mandavam os 209 

vídeos da pesca e eles conquistaram esses troféus nas categorias juvenil e adulto, e em nome 210 

da Câmara e da população de Serra Negra parabeniza pela conquistaram, mencionando que 211 

a pesca foi realizada nos açudes do município e o tipo de peixe elencado era o Tucunaré. Em 212 

aparte cedida, ao Ver. Sesiom parabenizou o Galego da fábrica, seu filho e David filho de 213 

Moreirinha que representaram Serra Negra nessa competição de pesca esportiva, a qual o 214 

pescador ele captura o peixe e solta o peixe em seguida, e quem pega os maiores peixes é o 215 

vencedor e eles foram vencedores, David ficou em 1º lugar e Galeto do peixe ficou em 3º. 216 

Retomando suas palavras, a Ver. Vania agradeceu as palavras do vereador e o elogio feito, é 217 

uma satisfação para os Serranegrense eles terem participado e ter conquistado esses troféus 218 

pela primeira vez. Finalizou relatando que participou da reunião com a equipe acolhedora e 219 

organizadora do Projeto Trilhas Potiguaras que vai estar em Serra Negra pelo 4º ano e entre 220 

os 167 municípios do Rio Grande do Norte Serra Negra está em um dos 15 que foram 221 

selecionados para receber e que estavam apto a receber o Prêmio Potiguar, mencionando 222 

que fica feliz e agradece a toda coordenação da Universidade e a equipe por estar durante 223 

uma semana dentro do município. Apo s, fez uso da palavra, o Ver. Francisco Inácio que apo s 224 

saudar a todos, iniciou agradecendo por mais um dia estar representando o povo, após 225 

parabenizou todos os garis de Serra Negra e do mundo por zelar com muito amor e carinho 226 

a profissão que é concedida e pelo trabalho prestado a cidade. Em seguida, se solidarizou 227 

com a família de Dona Geraldinha Cunha e Seu Osvaldo do mercadinho e fez um apelo as 228 

pessoas de Serra Negra, de Patos e de todas as cidades vizinhas, principalmente na Paraíba 229 

que quem puder fazer doação de sangue estou pedindo, porque essa família que vem 230 

passando por um momento muito difícil com a saúde da sua irmã Irisnete Maria dos Santos, 231 

que se encontra internada no Hospital Laureano em João Pessoa e está precisando de sangue, 232 

ela precisa tomar 2 bolsas de sangue por dia 1 de manhã e a outra noite, o hospital está 233 

fazendo a doação, mas a família precisa arrumar doador para repor o sangue. Também 234 

relatou que recebeu a resposta sobre a água que escorre na Rua Nelson Faria que vem da 235 

Rua Dr. Geraldo Mariz e a resposta foi que não é da competência da secretaria, relatando que 236 

onde tem esse problema sempre é tentado resolver, tem condições sim de colocar uma 237 

encanação para a água sair do meio da rua, lá já aconteceu até acidente de moto, é de frente 238 

à casa da senhora Aparecida e ela é uma testemunha que isso acontece, mas infelizmente não 239 

vai ser resolvido. Ainda em seu discurso, relatou que continua a falta de medicação, citando 240 

o dia que estava lá no centro de saúde Sueli e estava conversando até com a Vereadora Vania 241 

quando a pessoa saiu do consultório e foi pegar a medicação há 15 dias e de todos os 242 

remédios que o médico passou não tinha um, citando que veio uma lista com muitas 243 

medicação que tinha lá na Farmácia Básica, mas infelizmente ainda continua a desejar, 244 

finalizou ressaltando que isso é uma maneira do vereador para defender e fiscalizar o direito 245 

da  população que vem muito sofrida e precisa de um olhar diferente, mais consideração com 246 

o ser humano principalmente na área da saúde. Em seguida, fez uso da palavra, a Ver. Ana 247 

Karinne que saudou a todos e iniciou agradecendo o convite para participar das 248 

homenagens as mães das Escolas Arthéphio Bezerra da Cunha e Coronel Mariz, mencionando 249 

que domingo foi o dia das mães e no sábado algumas escolas realizaram o dia alusivo com 250 

comemorações e homenagens às mães e ficou muito feliz em poder participar no sábado pela 251 

manhã de um café maravilhoso oferecido pela Escola Arthéphio Bezerra da Cunha onde 252 

estiveram presentes as mães dos estudantes daquela escola, pastor Maurício com sua esposa 253 

que fez um momento emocionante para todas muito significativo, parabenizando todas as 254 
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professoras e os professores, Gorete, Joelma, agradecendo pela acolhida e pelo convite e 255 

relatou que sempre é uma honra poder participar desses momentos, em especial o dia das 256 

mães que é tão significativo para todos especialmente quem é mãe, agradeceu a Escola 257 

Coronel Mariz, onde participou de um almoço, teve diversas atividades e teve até revelação 258 

de vozes, o The Voice das mamães, teve bingo,  agradecendo a Edneuma gestora, Martelânia 259 

e todos os professores e professoras também foi um dia muito significativo e ficou muito feliz 260 

em participar com todos, relatando que onde a convida vai e gosta muito de participar desses 261 

momentos. Ainda em seu discurso parabenizou os garis pelo seu dia que foi dia 16 de maio, 262 

um dia que às vezes passa até despercebido para as pessoas tão significativas e tão 263 

importantes que mantém limpa a cidade mesmo diante das adversidades, seja sol ou chuva 264 

todos os dias, estão varrendo e limpando a querida e bela Serra Negra do Norte deixando a 265 

sua singela homenagem a todos que realizam essa profissão de forma digna, o muito 266 

obrigado e o reconhecimento para todos os garis homens e mulheres Eva que também 267 

representa as mulheres nessa profissão tão importante. Em aparte cedida, a Ver. Vania 268 

somou-se e reconheceu o trabalho do Gari que muitas vezes passa despercebido, porque 269 

muitas vezes passa nas avenidas e ruas e encontram limpas e se sente muita vontade em 270 

passar, mas nem toda hora o Gari está lá e não para fazer uma reflexão e uma análise de quem 271 

fez aquele serviço, de quem limpou aquela rua para usufruir, relatando que é um trabalho 272 

dos mais dignos, porque eles têm a preocupação de preservar a cidade limpa de manter e 273 

muitas vezes os cidadãos não contribuem e não dá a importância esse trabalho, mas todos 274 

os garis merecem esse reconhecimento, a cidade limpa é fruto da consequência, do esforço, 275 

dedicação, responsabilidade e do compromisso dos garis. Retomando suas palavras, a Ver. 276 

Ana Karinne agradeceu as palavras da vereadora que só vem enaltecer a profissão dos garis. 277 

Também relatou que 18 de maio é o dia Nacional de Combate ao Abuso e Exploração Sexual 278 

de Crianças e Adolescentes, data essa que faz refletir de todas as formas de violência e de 279 

abuso para as crianças e adolescentes que infelizmente existe e está muito próximo e muitas 280 

vezes não se sabe, então, é preciso falar sobre o assunto, quebrar tabus e principalmente 281 

lutar sempre para a proteção de crianças e adolescentes e cada vez mais também 282 

conscientizar a população para uma temática tão importante, parabenizando todos os 283 

profissionais que exercem essa função, durante esses dias está acontecendo nas escolas 284 

tanto da zona urbana como rural essa conscientização com o pessoal do CRAS, do Conselho 285 

Tutelar, o serviço de convivência e fortalecimento de vínculos com crianças e adolescentes e 286 

no dia a partir das 16 horas terá uma caminhada alusiva para marcar essa data, convidando 287 

todos que queiram se engajar nessa luta de uma forma representativa a saída é da sede do 288 

CREAS, é até uma ação também da assistência social e de todos esses órgãos competentes, 289 

estendendo o convite a toda a população de forma geral que queira somar nesta causa. Ainda 290 

em seu discurso mencionou a importância das parcerias dos poderes públicos quando os 291 

cidadãos escolhem os representantes através do voto, fica muito satisfeita e agradecida 292 

quando vê o trabalho daquele parlamentar que confiou fazendo jus  a cidade, as demandas, 293 

citando que na sessão foi lido os ofícios do Deputado Estadual Ezequiel que sempre está 294 

presente ajudando o município, agradece por ele ter sensibilizado está lutando pela 295 

perfuração de poços tubulares, em especial no Boqueirão, Enjeitado, Lagoa da Serra, Barro 296 

Vermelho e Pitombeira, uma região abrange 44 famílias que estão sofrendo as consequências 297 

da crise hídrica, como também serve até para prevenir períodos futuros de escassez, também 298 

agradece a luta para viabilização de uma nova viatura policial para Serra Negra do Norte, 299 

porque sabe que a questão da segurança é de necessidade e  ele nos enviou prestando contas 300 

que solicitou a CAERN um estudo para a viabilização e execução do saneamento o município, 301 

ressaltando que a questão de abastecimento de água potável, o manejo de água fluvial, coleta, 302 

tratamento de esgoto, a questão de limpeza urbana é uma questão de saúde e finalizou 303 

deixando os externos agradecimentos ao Deputado Ezequiel por estar sempre preocupado e 304 

sempre trazendo demandas e ações concretas para o município de Serra Negra do Norte. Na 305 
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seque ncia, fez uso da palavra, o Ver. Alysson que apo s saudar a todos, iniciou relatando a 306 

respeito de uma audie ncia pu blica que participou semana passada na Ca mara de Vereadores 307 

de Caico  sobre a falta de insumos e medicamentos no Hospital Regional do Serido ,  a 308 

audie ncia foi requerida pelo Deputado Estadual Adjunto Dias, onde esteve presente junto 309 

com os Vereadores Sesiom, Fla vio e Carlos Eduardo e apesar do hospital na o ser em Serra 310 

Negra, mas sabe que esse hospital abrange toda a regia o do Serido , trataram a falta de 311 

insumos e medicamentos e tambe m das condiço es preca rias daquele hospital, e  uma 312 

situaça o muito dra stica que vai enfrentando algumas coisas que  na o sabia sobre aquele 313 

Hospital, tambe m esteve presente a secreta ria adjunta da sau de representando o governo do 314 

estado, tambe m o prefeito de Caico , alguns prefeitos da regia o e outros deputados estaduais 315 

para tratar desse assunto e na o viu do Governo do Estado uma resposta mais concreta para 316 

a soluça o daquele problema que atingem tambe m  populaça o Serranegrense. Tambe m 317 

relatou  a respeito do pronunciamento do Prefeito Se rgio Fernandes sobre a queda de 318 

arrecadaça o dos municí pios, um problema bastante grave que a prefeitura de Serra Negra 319 

vem sofrendo e todos os prefeitos do Serido , inclusive ja  teve notí cias de outras prefeituras e 320 

falou com outros prefeitos sobre esse problema que vai ocasionar algumas conseque ncias 321 

va o ficar diretamente ligadas a  populaça o de Serra Negra, infelizmente o governo federal 322 

diminuiu o repasse, a arrecadaça o da prefeitura caiu drasticamente cerca de 25% a 30%, 323 

enta o, vai se enfrentar dias mais difí ceis. Em aparte cedida, ao Ver. Flávio parabenizou o 324 

vereador pelo o assunto que voce  tocou da audie ncia pu blica,  mas a sua impressa o foi que o 325 

deputado com muita sabedoria e interesse de defender a populaça o provocou essa audie ncia 326 

pu blica e viu a preocupaça o dele, mas tambe m teve a presença do Deputado Luiz la  de 327 

Maxarangua  que fez um discurso muito bom, teve a participaça o de Nelter que achou muito 328 

importante que estavam atra s de justificar a prestaça o de conta da sau de, dificuldade, algo 329 

que tinha feito na pandemia fugindo do assunto e Nelter disse a audie ncia era para falar sobre 330 

os insumos medicamentos do faltou e apresentar soluça o para isso muito importante e o que 331 

achou de concreto foi o Deputado Francisco PT estava la  e sentiu que politicamente ele estava 332 

acuado e ele para na o ficar por baixo pegou o microfone e prometeu 200 mil reais de emenda 333 

para insumos e medicamento para o hospital, emenda essa que so deve sair no proximo ano 334 

e ate  la   a populaça o na o pode adoecer, mas pelo menos ele para tentar ver o insucesso do 335 

Governo do Estado no tocante ao Hospital Regional no Estado do Rio Grande do Norte ele 336 

saiu com essa para amenizar o fator polí tico, e sobre a questa o da queda da receita do FPM, 337 

a populaça o tem que entender as dificuldades que os municí pios esta o passando desde 338 

janeiro com esse novo governo federal, a receita caindo em relaça o aos meses do ano 339 

passado, so  houve uma queda de receita em 2017 quando o governo federal era Dilma, do PT, 340 

e por coincide ncia esse ano começou cair na receita e o prefeito fez uma reunia o sexta-feira 341 

passada com secreta rios para a contença o de despesa, os serviços essenciais va o continuar, 342 

mas vai dar uma enxugada 60 ou 90 dias para poder cumprir os compromissos financeiros 343 

que e  uma prioridade da atual gesta o e a previsa o da receita do Governo Federal para os 344 

estados e municí pio na o e  legal, ve  que e  uma forma do governo arrecadar para o governo 345 

federal e da esmola por municí pio para os estados e  diferente do governo passado do ano 346 

passado que recebia o dinheiro e distribuí a para estados e municí pios, inclusive o Estado do 347 

Rio Grande do Norte resolveu muito problema da sau de na pandemia por conta de verba do 348 

governo federal. Retomando suas palavras, o Ver. Alysson agradeceu as palavras do vereador 349 

e relatou que o diretor do hospital e o representante do governo o assunto que eles menos 350 

trataram foi da falta de medicamento e na o teve nenhuma resposta mais concreta para 351 

solucionar aquele problema, a respeito do da queda da receita da Prefeitura vai ser uma 352 

situaça o que a populaça o de Serra Negra vai sofrer e na o ver com os bons olhos esse ano 353 

tanto no setor pu blico como no setor privado e acredita que a situaça o vai se complicar mais 354 

ainda, mencionando que espera que esteja enganado e as coisas voltem a melhorar e o paí s 355 

volte realmente a crescer, gerando emprego, renda e economia. Em aparte cedida, a Ver. 356 
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Vania somou-se a esse assunto e percebeu a diferença na economia do paí s, desde o iní cio 357 

do ano para ca  principalmente no setor boneleiro que e  quem gera o emprego e renda 358 

municí pio de Serra Negra, mencionando escutou relatos que desde janeiro a diferença na 359 

produça o e na venda em relaça o ao ano passado, a queda foi enorme chegando ate  a precisar 360 

dispensar funciona rios, quando no ano passado tinha necessidade pelas fa bricas da 361 

contrataça o de novos funciona rios, porque na o estavam dando suporte a produça o, a 362 

economia do municí pio esta  afetada, os come rcios tambe m tiveram queda nas vendas e no 363 

setor pu blico o repasse enviado aos municí pios foi diminuí do e as pessoas esta o sendo 364 

afetadas com isso, mencionando que esperava mais desse governo e que infelizmente na o 365 

esta  acontecendo. Retomando suas palavras, o Ver. Alysson agradeceu as explicaço es da 366 

vereadora e relatou que a populaça o precisa entender que a economia e  uma so  interliga tudo 367 

e quando começa a ser ruim para um setor vai para os demais e a populaça o tem que 368 

entender que esse e  o momento de dificuldades que vai enfrentar e infelizmente as pessoas 369 

mais carentes talvez sejam as pessoas que mais va o sentir. Relatou ainda a respeito da 370 

audie ncia pu blica que teve semana passada com as ma es atí picas sobre a situaça o dos filhos 371 

autistas, viu uma foto do secreta rio de educaça o, com a de sau de se reunindo com essas ma es 372 

colocando em pra tica o que foi acordado na audie ncia e tem certeza que vai diminuir esse 373 

problemas que vai trazer melhores condiço es para essas ma es e para essas crianças. 374 

Finalizou parabenizando os garis do municí pio pelo dia do gari, uma classe que faz um 375 

trabalho a rduo e deixa a cidade limpa e quem chega sempre elogia, parabenizando em 376 

especial seu vizinho e amigo Dude . Apo s, fez uso da palavra, o Ver. Flávio que saudou a todos 377 

e iniciou desejando melhoras ao Vereador José Roberto e mencionou que também esteve 378 

doente. Em seguida, agradece ao Deputado Adjunto Dias e sua equipe pelo convite que fez 379 

aos vereadores para fazer parte dessa audiência pública de suma importância e admirei a 380 

maneira calma que ele levou audiência sem interesse político e sim de resolver o problema 381 

de Caicó e das regiões do Seridó que precisa daquele Hospital Regional de Seridó, porque 382 

depois que saiu da audiência, relatando que Pau dos Ferros tem um hospital equivalente a 383 

esse e recebe informações que o hospital lá trabalha 5 vezes melhor e com mais assistência 384 

que o de Caicó, questionando ao governo do estado porque lá, pois se soubesse dessa 385 

informação antes tinha perguntado a secretária adjunta do estado, porque o tratamento é 386 

diferente, mencionando que não falou na audiência, porque viu que tinha pessoas mais 387 

importantes e com mais conhecimento para fazer perguntas, parabenizando o ex-vereador 388 

Odair que fez perguntas muito pertinentes, o Vereador Lobão e Nelson que disseram que 389 

queria saber da falta do insumos e medicamentos, mas não viu a secretária adjunta dizer 390 

nada de concreto e nem dizer porque estava faltando, o diretor do hospital ver que é apto 391 

para ser diretor do hospital, mas quando pegou o microfone tentou justificar o que já tinha 392 

feito e tentando tapear, como se o emprego dele estava em jogo se ele não agradasse o 393 

governo no discurso, ele tentando agradar o governo do estado e trouxe uma equipe para 394 

bater palma para ele, essa foi a sua interpretação, de sólido lá foi o discurso de Francisco do 395 

PT que estribuxou para tentar defender não tinha o que defender disse que colocava uma 396 

emenda e intimando os demais deputados a colocar também, mas só resta orar a Deus para 397 

mudar a cabeça desse gestor do estado, do Governo Federal para trazer melhoria para o 398 

hospital, porque infelizmente a população do Seridó é socorrida lá e fica esperando muito 399 

dos municípios e não sabe o que é obrigação do município, do estado e do governo federal e 400 

muita coisa do da saúde no município é travado por conta do Estado do Rio Grande do Norte. 401 

Explanando sobre 3 datas comemorativas de muita importância, o dia do GARI, 402 

parabenizando todos os gari e além de ser uma classe que merece que não vê o trabalho de 403 

destaque, mas vê a cidade limpa e Serra Negra ao longo de 50 anos para cá é considerada a 404 

cidade mais limpa do Estado do Rio Grande do Norte e grande parte dessa beleza e limpeza 405 

deve aos garis, também teve o dia das mães no último domingo, um dia muito especial, de 406 

confraternização em família, de reflexão de filhos, mães e avós, de reflexão com Deus  e  vê 407 
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inúmeras postagens de comemoração de homenagem, parabenizando em nome das 2 408 

vereadoras da Câmara, as funcionária Noquinha e Vanessa e todas mãe do  município e no 409 

dia 12 o dia da enfermagem e todos acompanharam a luta da classe pelo teto do piso salarial, 410 

interessante que achava que era só das enfermeiras, mas o teto é dos enfermeiros nível 411 

superior, do técnico de enfermagem e dos partidos e auxiliares e  teve a satisfação estar em 412 

Brasília no dia 26 e teve uma palestra com Deputado Mauro Benevides que era o relator na 413 

época Projeto de Lei 05/2023 e ele lá dando a palestra disse que ia sair direto para o 414 

congresso para ser votado e despertou a curiosidade, porque sempre a classe médica é uma 415 

classe que elogia muito, mas por trás do médico tem uma equipe que viu a importância no 416 

covid, mencionando que o sucesso de pessoas que tomam conta da população existe uma 417 

equipe que são de suma importância em funcionamento de qualquer hospital, expondo os 418 

riscos que esses profissionais de saúde sofrem e relatando que no dia 26 de abril quando 419 

estava em Brasília foi aprovado no congresso a lei do crédito especial que garantiu o 420 

pagamento foi mandado para sansão e passei disciplinado para transferir recurso para as 421 

unidades de saúde e município, foi entrado com a liminar para ser suspendido, mas graças a 422 

Deus no dia 11 de maio foi sancionado e no dia 12 de maio dia do enfermagem a portaria foi 423 

publicada e houve a suspensão da liminar segunda-feira e deve estar sendo republicado, 424 

finalizou parabenizando a classe pela conquista que é o mínimo a ser feito pela luta e 425 

trabalho tão digno que fazem com a  população e sabe que tudo isso traz preocupação para 426 

os gestores prefeitos de como vão ser esse recurso, esses recursos virão do governo federal 427 

de acordo com a RAIS, quem tiver a RAIS atualizada recebe o recurso a partir de junho o 428 

pagamento será de acordo com o novo piso. Na seque ncia, o Sr. Presidente justificou a 429 

ause ncia do Ver. Jose  Roberto que precisou se ausentar da sessa o por motivo de sau de. A 430 

seguir, fez uso da palavra, o Ver. Carlos Eduardo que apo s saudar a todos, iniciou 431 

parabenizando a todas as mães, em especial a sua mãe e a mãe dos seus filhos pelo dia delas 432 

que no domingo teve o prazer graças a Deus de passar mais esta data junto a sua mãe, 433 

parabenizou também a todos os garis que de um modo especial deixa a cidade mais bela. 434 

Sobre a audiência pública que teve na Câmara Municipal de Vereadores em Caicó e uma hora 435 

que chamou foi a manifestação que Francisco do PT quis impor naquela sessão  querendo se 436 

engrandecer pelo um questionamento do Deputado Federal de imediato se propôs colocar 437 

uma emenda de 200 mil reais para o hospital e que Nelter rebateu a ele ainda fez um desafio, 438 

como líder da governadora naquele momento desafiou Francisco dizendo que se 439 

comprometia destinar a 1 milhão em emendas se o deputado levasse até a governador e 440 

fizesse com que ela diminua o gasto com publicidade que está sendo 25 milhões durante o 441 

ano e ele infelizmente baixou a cabeça não teve nem o que dizer, porque sabe o que está 442 

passando, tirando 25 milhões principalmente da saúde para fazer maquiagem em televisão 443 

e rádio, mas de um modo mais agradável  ficaram sabendo dentro das dificuldades daquele 444 

hospital. Em aparte cedida, ao Ver. Flávio relatou que não sabia que o gasto do ano passado 445 

com imprensa tinha sido 25 milhões do Governo do Estado, inclusive ele falou uma maneira 446 

muito desafiadora que foi o ano mais que teve mais gasto com propaganda e por coincidência 447 

ano de eleição 25 milhões que nenhum governador do estado na história gastou tanto com 448 

publicidade, inclusive disse que quando foi colega da governadora ela fazia muitas críticas a 449 

questão de gasto com propaganda que poderia estar sendo gasto com outras civilizações 450 

essenciais como a questão dos medicamentos do hospital e o Deputado do Francisco do PT 451 

ficou calado e omisso e a secretária adjunta ficou em silêncio. Retomando suas palavras, o 452 

Ver. Carlos Eduardo relatou que Nelter ainda disse que estava usando das palavras da atual 453 

governadora quando era deputada e senadora que questionava muito nesses gastos de 454 

publicidade, parabenizou o Deputado Adjunto que propôs a audiência pública e conduziu de 455 

uma forma diferente com muita convicção no que realmente estava querendo, infelizmente 456 

a secretária adjunta muitas vezes fugiu do assunto, inclusive teve uma hora que ela estava 457 

tão perdida que pediu para o pessoal fazer silêncio que não estava dando para discutir, mas 458 
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deixa que tinha sido um questionamento, mas deu para perceber a necessidade, inclusive o 459 

diretor do hospital Caio apresentou o trabalho dele e com certeza mostrou que tem 460 

responsabilidade e compromisso com aquele hospital, mas a prestação de conta não era o 461 

caso e deixou claro que vários municípios também não fechou parceria com aquele hospital 462 

e que não fechou e sempre mandava os pacientes para lá prejudicando os que tem parceria. 463 

Ainda agradeceu por ver que uma audiência pública desta Casa já está gerando frutos, 464 

citando que soube que as mães atípicas do município tiveram uma reunião com secretário 465 

de educação e a secretária de saúde e conselho tutelar, então é muito bom o trabalho que 466 

esta Casa e ver os frutos dá mais força para lutar por coisas melhores. Finalizou falando sobre 467 

uma parceria que  fez do seu mandato junto ao Projeto Social Boa Visão que em nome desta 468 

Casa uso a logomarca da Câmara dando apoio a esse projeto que traz para população 469 

Serranegrense exames de vista gratuito e armação, os pacientes só irão pagar em preços 470 

acessíveis as lentes, vai ser no dia 30/05 ou seja 30 de maio, a partir das 8 horas, no prédio 471 

da Pajuçara e que toda a população será atendida por esse projeto, então espera que as 472 

pessoas se realmente está precisando que vá para fazer o exame, inclusive pessoas da zona 473 

rural que tem interesse e está se programando para ir pegar essas pessoas. Na seque ncia, 474 

passou-se a apreciaça o do Urgência ao Projeto de Lei 16/2023, em discussa o, relatou que 475 

conversava com a assessoria da Casa de como melhorar o Regimento sobre o pedido de 476 

urge ncia de projetos de leis, citando que no Regimento anterior tinha alguns crite rios 477 

estabelecidos de como tratar pedido de urge ncia e esse e  bastante omisso, esta  contido 478 

apenas na Lei Orga nica sobre a urge ncia de projetos vindos do executivo, relatando que na o 479 

seria contra o projeto, porque o Vereador Fla vio foi feliz quando antes da sessa o ele se reuniu 480 

e tentou explicar aos vereadores, o que inclusive mudou a opinia o que o mesmo chegou, mas 481 

trata-se sobre as justificativas da urge ncia desses projetos que chegam na Casa no dia 482 

anterior e ja  entra na discussa o com um pedido de urge ncia para ser votado e depois começa 483 

a discutir, aprofundar, ouvir sugesto es, opinio es ou questionamento e aí  possa perceber que 484 

perdeu a oportunidade de melhorar cada vez mais determinado projeto, sobre esse referido 485 

projeto lamenta inclusive as pessoas interessadas na o ter procurado com antecede ncia a 486 

Casa ou municí pio, mencionando que na o estava discutindo o me rito do projeto, mas deixa a 487 

observaça o para que juntos busquem alternativas para tentar evitar e diminuir esses pedidos 488 

de urge ncia que muitas vezes tira o tempo e a capacidade de estudar, discutir e tentar 489 

melhorar projetos. O Ver. Flávio relatou que respeita a opinia o do vereador e que inclusive 490 

tentou conversar antes da sessa o, relatando que na sexta-feira o prefeito o procurou para 491 

falar sobre o projeto, pois e  um intermediador do Grupo Raí zes do Serido  e de Serra Negra 492 

Luí s Filho ex-vereador do municí pio assumiu como prefeito em 2001/2002 quando era 493 

presidente da Casa fez parte, um grupo que levantam a importa ncia das histo rias do Serido  494 

e viram que em Serra Negra Clementino Bezerra foi uma pessoa de destaque e seus 495 

descendentes foi uma das famí lias que mais gerou polí ticos de importa ncia no Rio Grande do 496 

Norte e a ní vel de Brasil e va o fazer um busto com o custo de 20 mil reais e marcaram a data 497 

do dia 8 de junho, por isso a urge ncia, mencionando que o busto ficara  na Rua Cel. Clementino 498 

e foi acordado com o prefeito, ressaltando que disse ao prefeito que era para terem colocado 499 

para a emancipaça o polí tica que tinha tudo a ver com o municí pio, mencionou ainda que ha  500 

2 meses atra s ainda na o sabia a importa ncia do grupo, mas 1 pessoa procurou o mesmo nas 501 

redes sociais para saber sobre os descendentes de Clementino que tinham sido polí ticos e 502 

pediu para que eles colocassem para agosto, pore m na o o procuraram mais e agora 503 

procuraram o prefeito e ja  veio o projeto e a urge ncia que o prefeito mandou e  por isso, 504 

ressaltando que a Casa e  formada por um colegiado que discute, mas cada um tem a liberdade 505 

de voto, mencionando que na o leu o projeto na í ntegra, mas isso foi o que o prefeito repassou, 506 

inclusive a situaça o dos tí tulos de cidada o a seu ver e  quase impossí vel pela Ca mara para 507 

entregar no dia e a ideia que o Vereador Alysson deu da moça o de aplauso fecha de cadeado 508 

e ate  a entrega do Tí tulo de Cidada o que e  ano que vem tem tempo para embalar para essas 509 
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pessoas realmente receber o tí tulo, mas a questa o da urge ncia e  o que falou e se na 510 

justificativa na o diz, cada um vota de acordo com sua conscie ncia. O Ver. Alysson supo s que 511 

a data do dia 8 de junho tenha haver com a agenda desse pessoal, porque envolve muitas 512 

pessoas. O Ver.  Flávio relatou que o grupo se reu ne um final de semana por me s e todo me s 513 

escolhe um local para fazer homenagem e no me s de junho foi escolhido Serra Negra, citando 514 

que se propo e a entrar em contato com a pessoa que conversa para mostrar os problemas 515 

que esta  tendo. O Ver. Alysson relatou que sobre a urge ncia do projeto que na o tem como 516 

colocar emenda fazendo alguma modificaça o, sugerindo aprovar a urgência e o projeto e 517 

depois de estudar se precisar entra com outro projeto de lei para modificar alguma coisa que 518 

não esteja de acordo e que seja melhor para Serra Negra então. A Ver. Ana Karinne relatou 519 

que todos os projetos que recebe, analisa até para o pessoal que acompanha entender, 520 

expondo que esse projeto veio de autoria do Poder Executivo denominada de cápsula do 521 

tempo, onde vai ser confeccionadas urnas, tipo aquelas urnas herméticas que tem um 522 

fechamento, a vedação bem profunda e essas urnas vão ser colocadas nas escolas, em alguns 523 

pontos comerciais, em órgãos públicos, em associações de moradores, acredita que na zona 524 

rural também e em alguns bairros da cidade com o intuito de resgatar a história, a cultura de 525 

Serra Negra do Norte, onde vai ser depositada nessas urnas documentos tanto do Poder 526 

Executivo, do Poder Legislativo, alguém que tem uma foto antiga do município pode se fazer 527 

a cópia colocar nessas urnas, como folhetos, que tem registros, cartas antigas que contém a 528 

história de Serra Negra ou algum fato é interessante mensagens periódicos, vídeos, citando 529 

que Donaldo mesmo tem um acervo de vídeos, fitas de gravação, CD, moedas antigas, 530 

aparelhos tecnológicos, antigos e qualquer outro documento e objeto que esteja relacionado 531 

com a história de Serra Negra, então, quem tiver vai poder depositar nessas urnas que será 532 

lacrada com todos esses documentos e pertences que o pessoal for depositando e colocada 533 

no lugar e só vai ser aberta no bicentenário de fundação do município, ou seja, quando Serra 534 

Negra completar 200 anos, daqui ainda há  51 que em 2074 e depois quando for aberto essa 535 

urna vai ficar sendo aberta a cada 10 anos e feito de novo a cápsula do tempo, no projeto tem 536 

um artigo dizendo que a Secretaria Municipal de Educação e Cultura  pode abrir a urna para 537 

fazer a limpeza durante esses anos, mas não pode tirar nenhum objeto que tenha sido 538 

colocado dentro, mencionando que o projeto só diz isso e que as despesas ocorrerão a conta 539 

de dotações orçamentárias do município, relatando que o projeto veio com pedido de 540 

urgência, onde só diz que é para o resgate cápsula do tempo com a importância de resgatar 541 

e fomentar as raízes culturais do  povo no sentido da afirmação de sua identidade e que será 542 

aberta dia 3 de agosto e 2074, mencionando que não tem a explicação que o Vereador Flávio 543 

colocou, porque depois que falou é que viu o mesmo teor do que vai acontecer e que está 544 

muito próximo, então, Serginho precisa da urgência justamente para se concretizar todas 545 

essas ações que estão incluídas nesse projeto denominado cápsula do tempo, relatando que 546 

se tivesse só pegado e lido o projeto não via o teor da urgência, mas depois das explicações 547 

do vereador está pronta para aprovar, porque tudo que for para resgatar e manter viva a 548 

memória da história de Serra Negra é de suma importância. A Ver. Alysson relatou que 549 

Vanessa falou comigo aqui agora dia 8 de junho é dia de Corpus Christi, um feriado nacional 550 

e talvez por isso que aproveitou essa data que seria mais fácil de comparecer todos. Na o 551 

havendo mais nada a ser discutido, o Sr. Presidente comunicou que se aprovada a Urge ncia, 552 

conforme Artigo 41, §2° da Lei Orga nica Municipal: “aprovada a urge ncia, o Projeto de Lei 553 

sera  submetido para votaça o na mesma sessa o em que ocorrer a aprovaça o da urge ncia, que 554 

podera  ser dispensado de pareceres das comisso es”. Projeto de Lei 16/2023, em discussa o, 555 

o Ver. Alysson relatou que esse projeto tenta resgatar a história da cidade, citando que já 556 

viu na TV, mas normalmente é enterrado no chão, selado e é aberto depois de algum tempo, 557 

no caso do Projeto de Lei 16/2023 só será aberto após 50 anos depois de ser lacrado a 558 

cápsula, então, os descendentes, a população mais jovens de Serra Negra vão abrir essa 559 

cápsula e verificar como foi Serra Negra em 2023, vão ser muitas mudanças, citando que não 560 
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sabe como vai está o mundo vai estar, mas a sociedade do futuro vai conseguir ver o que foi 561 

feito em 2023, como estava a cidade,  o estado e o país, então, é um projeto muito importante 562 

e quem não estiver vivo daqui há 50 anos, mas vai ser lembrado nessa cápsula do tempo, é 563 

um projeto que não tem tanta polêmica e depois se tiver interesse de alguma mudança no 564 

projeto pode entrar futuramente com outro projeto modificando a lei e a data da inauguração 565 

do busto ser dia 8 de junho é por esse motivo o projeto tem urgência para ser votado. O Ver. 566 

Flávio relatou que repassou para o grupo a programação que recebeu e não foi do prefeito, 567 

foi de uma pessoa do grupo de maneira informal em abril, relatando que na sua opinião é um 568 

grupo de pessoas que lutam pela  cultura da região, o nome do grupo é Sertão Raízes do 569 

Seridó no Instagram para quem quiser acompanhar, tem diversas pessoas conhecidas e 570 

muitas pessoas de Caicó, é um legado que eles estão fazendo para deixar pela região e pelo 571 

Rio Grande do Norte e composto também pelo município, relatando que a maioria das 572 

pessoas do grupo moram em Natal, tem pessoas trabalhando na justiça, eles têm acomodação 573 

deles de quando podem fazer, mas deviam priorizar a questão de quem vive no município, 574 

era para haver um diálogo, relatando que o trabalho deles excelente, tem a preocupação de 575 

resgatar a história e só tem que agradecer, mas precisa combinar as datas com os municípios 576 

homenageado, porque cada um tem sua peculiaridade, porque tem Lei Orgânica do 577 

Município, tem o Regimento Interno da Câmara para ser cumprido, mencionando que 578 

quando recebeu questionou a data e disseram que era data conveniente para eles e o mesmo 579 

sugeriu que para o evento ficar grandioso procurasse o prefeito, mas não sabia que ia ser 580 

algo tão burocrático amarrado, é algo que poderia ser debatido melhor, mas como já está em 581 

cima votando o projeto que está ajudando fazendo a parte da Câmara, se o Poder Legislativo, 582 

o Executivo e nem a população sofre prejuízo é apenas uma homenagem que está recebendo 583 

e em questão do título do cidadão muda faz uma moção de aplausos e deixa o título de 584 

cidadão para o ano que vem se realmente merecer. O Ver. Alysson relatou que o modo que 585 

foi tratado não foi o mais correto, sobre fazer com muita pressa, os vereadores não foram 586 

consultados e realmente faltou uma comunicação melhor desse pessoal já que era um projeto 587 

de lei que ia passar pela Câmara, o Vereador Flávio tirou algumas dúvidas, mas de qualquer 588 

forma assim se for ver o lado bom é uma homenagem a Serra Negra e não pode deixar de 589 

acolher e pode até falar com eles futuramente do modo como foi tratado o projeto de lei, mas 590 

que devido às circunstâncias tem que abraçar e até agradecer a eles futuramente por essa 591 

homenagem a Serra Negra e essa dedicação de vir de fazer o busto e esse evento que vai levar 592 

o nome de Serra Negra a todo Seridó e a todo Rio Grande do Norte, é uma boa vontade, só 593 

não tiveram essa preocupação realmente de tratar com os vereadores. A Ver. Vania relatou 594 

que entende que é muito importante para manter viva a história e a identidade de Serra 595 

Negra, onde nas urnas vão ser colocado o que o que tem hoje de vídeo, de registro, folhetos, 596 

documentos, alguma coisa que qualquer cidadão Serra-negrense possa ter que registrado a 597 

história de Serra Negra e vai analisar que daqui a 50 anos quando essa essas urnas forem 598 

abertas muitos já não vão mais estar vivos, mas vai ter os  filhos,  netos, os descendentes vão 599 

reviver essa história mantendo a identidade de pessoas da região e vai despertar também a 600 

curiosidade em pessoas para fazer um estudo de como as coisas aconteciam, por isso é uma 601 

forma de manter viva a história da região, relatando que tem coisas dá região e do município 602 

que as pessoas não tem conhecimento e isso é uma forma de manter viva a história, de 603 

preservar a identidade sertaneja dessas pessoas, a cultura  e talvez daqui a 50 anos tenha 604 

pessoas que queiram resgatar a cultura do que vive hoje, que conforme vai passando os dias 605 

vai deixando esquecido e passa despercebido, mas a quando abrir essa urna pode ser que 606 

desperte a curiosidade e o interesse de alguém resgatar uma coisa que já teve no município 607 

há muitos anos atrás. O Ver. Alysson relatou que é algo realmente importante para cidade e 608 

futuramente as pessoas vão ver quem fez parte da história do município, essa cápsula do 609 

tempo vai ser como Hominho faz hoje com esses vídeos antigos que todos gostam de ver e 610 

os descendentes vão poder ver como era Serra Negra. Nada ha  discutir, sendo submetido a  611 
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aprovaça o do plena rio o projeto foi aprovado por todos, o senhor Presidente solicitou que a 612 

Secreta ria da Casa encaminhasse ao executivo para sua sança o. Em seguida, o Sr. Presidente 613 

consultou o Plenário quanto a adiantar o roteiro antecedendo a moção de aplauso para o 614 

grupo Semeando Sorrisos para que as representantes presentes na Casa não esperem tanto, 615 

de acordo por todos passou-se a Moção de Aplauso 15/2023, em discussão, o Ver. Alysson 616 

mencionou que talvez tenha vereador que não conhece o projeto, citando que conheceu 617 

através do Instagram, projeto novo que não tem muita visibilidade ainda, fazendo a leitura 618 

da justificativa e mencionou que o projeto tem como componentes Hávila Inês Pereira Alves, 619 

Ramon Ramos de Araújo, Clarice Ramos de Araújo, Larissa Pereira Monteiro, Dione Monteiro 620 

de Araújo e Beatriz e estão presentes na Casa Hávila e Dione que representantes do projeto, 621 

explanando sobre a ação do grupo realizada na Páscoa, parabenizando todos e relatando que 622 

a moção de aplauso é uma forma de incentivar para que continuem fazendo e que consigam 623 

o apoio de mais pessoas para que façam sorrir mais crianças, relatando que podem contar 624 

com todos os vereadores sempre que precisarem. O Ver. Francisco Inácio parabenizou todo 625 

o grupo e relatou que não há dinheiro no mundo que pague o sorriso de uma criança, 626 

mencionando que o gruo não coloque limite nos sonhos e no projeto, porque a recompensa 627 

vem de Deus e mencionou que sempre estará à disposição e parabenizou o vereador pela 628 

moção. O Ver. Carlos Eduardo parabenizou e somou-se o vereador pela moção e em nome 629 

de Dione parabenizou toda a equipe, relatando o quanto é gratificante ganhar um sorriso de 630 

uma criança e que desde 2020 também faz várias lancheirinhas e entrega no final do ano e 631 

vê a felicidade das crianças e quando viu as meninas fantasiadas de coelhinho na cidade 632 

entregando os ovos ficou feliz, então que continuem com o projeto e que contem com o 633 

mesmo para o que precisar e pediu para subscrever. A A Ver. Ana Karinne somou-se a 634 

moção de aplauso do vereador que agracia todos os componentes do Projeto Semeando 635 

Sorrisos, o nome do projeto já é bastante significativo, porque quem não gostam de olhar na 636 

face do outro diante das dificuldades, das adversidades e receber um simples sorriso que 637 

vale mais do que mil palavras, parabenizando as meninas Hávila e Dione, mencionando que 638 

acompanhei no Instagram a ação que fizeram com todas aquelas crianças que não tratou-se 639 

só da entrega do ovo simbolicamente, mas um gesto de amor, porque  costuma dizer que a 640 

solidariedade é um gesto de amor e esse gesto tocou a todos,   deixando seu reconhecimento 641 

e que continuem nesse caminho, citando também o nome de Ramon como um dos 642 

integrantes do grupo, que tem sua história de vida, de superação de Ramon, ele sempre 643 

gostou também de olhar para o outro, fazer gesto de solidariedade, ressaltando que uma das  644 

prerrogativas dos vereadores é também através de moção reconhecer e valorizar aquela 645 

ação que foi concretizada e trouxe o benefício para alguém e o grupo realizou isso se doando 646 

sem esperar nada em troca e hoje estavam recebendo esse reconhecimento como 647 

consequência de algo que faz para o bem e que essa moção sirva de combustível para 648 

continuarem nesse caminho sempre proporcionando o bem aqueles que tanto necessita. A 649 

Ver. Vania parabenizou o vereador pela iniciativa e pediu ara subscrever, parabenizou o 650 

grupo do Projeto Semeando Sorriso pela ação e mencionou que não tem coisa mais feliz e 651 

gratificante do que ganhar um sorriso de uma criança, uma ação que de forma espontânea 652 

se realizou que se estenda a todo o município e a todas as crianças que o grupo se propague 653 

e façam sorrir várias pessoas. O Ver. Flávio parabenizou o vereador pela moção que é muito 654 

mais importante que certo requerimento, pedido de informações e projeto de lei, porque 655 

colocar projeto de lei que vai se tornar uma lei e é obrigado, mas será que o município tem 656 

condição de manter aquela lei, tem que ter muita responsabilidade para colocar, tem que 657 

fazer um estudo para ver a questão do impacto que vai ocasionar, da estrutura daquele 658 

município tem para receber aquela lei,  mas o vereador colocou a moção com o intuito de 659 

agradecer o gesto do grupo e que irá gerar um impacto imenso para outros eventos e os 660 

parabéns que essa Casa está oferecendo como um gesto de felicidade, mas isso vai ter uma 661 

responsabilidade muito grande e que com certeza vai aumentar a dimensão do projeto e que 662 
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contem com o apoio dos vereadores para os próximos eventos  e se puder envolve até o 663 

município para cada vez mais fortalecer e que com certeza vão ficar na história de Serra 664 

Negra com essa atitude simples que eu tenho certeza que saiu de conversas de amigos 665 

tentando fazer uma pessoa feliz. O Ver. Eraldo parabenizou o vereador pela moção e 666 

mencionou a importância trazer ao maior conhecimento da  população um grande feito desse 667 

tipo, parabenizando o grupo pela atitude que merece ser reconhecido por toda a população 668 

para que continuem e contém sempre com os vereadores se necessário para que o projeto 669 

possa expandir cada vez mais. O Ver. Alysson relatou que o Vereador José Roberto teve que 670 

se ausentar, porque está com problema de saúde, mas parabeniza o grupo e apoia o projeto. 671 

Mencionou que aplaude e reconhece todo trabalho que tem a ver com criança e idoso, então, 672 

que continue com o projeto, deixando aberto para todos os vereadores subscrever. Não 673 

havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto 674 

contra rio, a moça o foi aprovada por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, o senhor 675 

Presidente solicitou a  Secreta ria da Casa que encaminhasse a moça o ao seu destino. Após a 676 

aprovação, fez uso da palavra a representante do Projeto Semeando sorrisos, Hávila fez 677 

seus agradecimentos e relatou que ver o sorriso de uma criança é gratificante e o projeto foi 678 

idealizado por um grupo de amigos e de início não sabia o tamanho seria esse projeto é só 679 

em ver é uma criança sorrindo, não só a criança, mas também os pais das crianças 680 

agradecendo e sorrindo pelo pequeno gesto é de extrema alegria. Moção de Aplauso 681 

14/2023, em discussão, o Ver. Alysson relatou que colocou a moção de forma tardia para 682 

pelotão de polícia militar de Serra Negra do Norte, ia colocar na época do que aconteceu 683 

aqueles ataques no Estado do Rio Grande do Norte, foram 10 dias de terror, em Serra Negra 684 

teve um caso isolado mas aconteceu muitos casos na capital e em cidades do interior, foi um 685 

momento de terror e presenciou pessoalmente o trabalho que a Polícia Militar de Serra 686 

Negra do Norte fez durante esses 10 dias, conversou com os policiais e eles passaram foi 687 

esses 10 dias, muitos plantões e tinha que se desdobrar realmente para poder fiscalizar a 688 

cidade, eu até andando em carro descaracterizado fazendo uma ronda para tentar trazer  689 

segurança, inclusive no dia do evento do Mulher Destaque e estava nesse período dos 690 

ataques, por isso colocou a moção de aplauso em reconhecimento ao trabalho feito pela 691 

polícia militar no município. O Ver. Eraldo parabenizou e somou-se a noção do vereador e 692 

relatou que tinha feito reconhecimento na Tribuna em sessões anteriores, citando que 693 

acompanhou e testemunhou várias ações com o trabalho estratégico, principalmente 694 

naquele momento, mas não só naquele momento, mas por todo o trabalho do policiamento 695 

de Serra Negra, pessoas preocupadas e comprometidas com a segurança, questionando 696 

como está a questão das diárias, essa discussão de uma única viatura que no município tem 697 

se preocupado também há muito tempo, ficou até feliz com o requerimento do Deputado 698 

Ezequiel que se soma com outros requerimentos e outros deputados anteriormente para ver 699 

se o município consegue essa segunda viatura, mencionando que está tentando insistindo 700 

junto ao governo para que eles possam fazer uma patrulha, principalmente uma patrulha 701 

rural, tem presenciado eles fazendo uma ronda rural,  participando de eventos importantes 702 

e estratégico no sentido de dá segurança, parabenizando o policiamento que muitas vezes 703 

até com recursos limitados fazem um excelente trabalho, agora tem um projeto também em 704 

parceria com as escolas, existe a necessidade de uma ampliação lá na sede, um alojamento 705 

algo desse tipo e eles também estão prontos para participar junto ao município sobre o 706 

monitoramento que virá para cidade, relatando que os parlamentares tem sempre que está 707 

planejando e buscando novas estratégias de segurança, porque a problemática da 708 

criminalidade é no país e requer cada vez mais atenção e estratégia para se ter um bom 709 

trabalho sobretudo da Polícia Militar. O Ver. Flávio parabenizou o vereador pela moção por 710 

não deixar passar o reconhecimento pelo serviço prestado pela polícia militar, pedindo para 711 

subscrever, relatando que tem que a polícia militar que destaca em Serra Negra, porque pelo 712 

Estado a polícia militar é para fazer ação e a civil ser a inteligência, citando que a civil vem 1 713 
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ou 2 dias ao município, mencionando que considera a civil para esses municípios pequeno 714 

mais como parte burocrática, pode fazer até um serviço de inteligência, mas a inteligência 715 

maior tem feito a polícia militar, parabenizando todos que fazem o pelotão do Município 716 

Serra Negra, citando que conversa muito com Subtenente Maciel e Sargento Santos, com 717 

Valdênio, com soldado Titico e tudo que a gente conversa ou já fizeram ou estão fazendo, é 718 

um trabalho que surte efeito e nesses 10 dias eles fizeram um trabalho silencioso e acha até 719 

que aquele tiro na porta da Câmara para chamar e desviar a atenção, talvez quisessem 720 

queimar e frota de veículos lá no Coronel, mas fizeram um bom trabalho e graças a Deus 721 

Serra Negra passou em paz e esse é o mínimo reconhecimento que pode fazer, enfatizando 722 

que parabenizam todas as classes, mas o policial é essencial para a segurança do município 723 

e é um pleito de todos os vereadores de ter Serra Negra monitorada por câmeras para ajudar 724 

a polícia que é um contingente mínimo para um município do tamanho de Serra Negra, que 725 

faz fronteiras com outro estado e ele não medem esforço para manter a cidade segura. O Ver. 726 

Carlos Eduardo parabenizou o vereador pela moção e o pelotão belo trabalho que vem 727 

fazendo na cidade e graças a Deus e a esse belo trabalho do destacamento da Polícia Militar 728 

de Serra Negra a paz reina no  município, relatando que naquela onda de terrorismo no 729 

estado, Serra Negra foi muito bem cuidada, teve alguns tiros, inclusive na noite desse terror 730 

na cidade aconteceu um fato na casa do seu pai e Maciel atendeu e muito rápido foi e 731 

averiguou ocorrência, por isso merecem muito essa moção de aplauso, um gesto simples, 732 

mas de muito amor, citando que costuma dizer que a polícia militar com pouco que tem faz 733 

muita coisa, sempre pedem mais apoio, viatura, foi feito uma reforma e colocou eles naquele 734 

ponto, mas a Polícia Militar é muito pouco visto, salário baixo, mas todo dia eles estão lá 735 

cumprindo com seu trabalho, arriscando sua vida e em Serra Negra  somos sempre 736 

privilegiado por ter filhos desta terra trabalhando e sempre respeitando os cidadãos de bem, 737 

batendo com força na criminalidade para acabar e deixar o sossego os todos cidadãos. A Ver. 738 

Vania parabenizou o vereador pela moção como forma de reconhecer a competência da 739 

equipe da polícia de Serra Negra e montar estratégias, planos e ações para garantir a 740 

segurança da população, durante aqueles 10 dias que foram de ataques terroristas em todo 741 

o Rio Grande do Norte, os municípios vizinhos foram atacados e graças a Deus em Serra 742 

Negra em função do trabalho que a polícia fez forma silenciosa garantiram a segurança do  743 

município e de toda a população, parabenizando a equipe pelo excelente e brilhante trabalho 744 

foi feito com muita determinação e pediu para subscrever a moção. A Ver. Ana Karinne 745 

somou-se a moção e parabenizou  por estar trazendo esse reconhecimento a polícia militar 746 

e pediu para subscrever, porque esse reconhecimento é unânime dessa Casa Legislativa, a 747 

polícia militar tem um papel de relevância, sempre priorizando o zelo e preservação da 748 

ordem pública, com a finalidade de proteger o cidadão, a sociedade, os bens públicos e 749 

privados e o teor dessa moção como o vereador colocou foi justamente naqueles dias que o 750 

Estado do Rio Grande do Norte passou um momento de terror, de apreensão, de violência,  751 

muitos casos ocorridos no estado e em  Serra Negra, onde costuma dizer que é uma cidade 752 

pacata, houve também o início de vandalismo, de violência, as graças as ações, a proteção 753 

desses policiais os danos foram mínimos, também teve aquele terror nas escolas, o dia que 754 

diziam que ataca as escolas eles fizeram a ronda maciçamento nas escolas, um dia que estava 755 

na escola à noite e chegou o Subtenente Maciel dizendo que estava muito cansado, mas 756 

estava ali para proteger, cuidar e zelar, por isso faz esse reconhecimento e valorização a toda 757 

classe, é uma missão árdua, muitas dificuldades e demandas, mas eles estão sempre fazendo 758 

o melhor, tentando diante de suas competências trazer a segurança para a sociedade. O Ver. 759 

Francisco Inácio parabenizou o vereador pela moção e relatou que tem uma grande 760 

admiração carinhosamente pelo Subtenente Maciel e o Sargento Santos (Cícero), pessoas 761 

que fazem um belíssimo trabalho e toda sua equipe, citando que participou da 762 

confraternização o ano passado lá na chácara e viu o quanto os colegas gostam de Maciel, a 763 

forma como ele trabalha com igualdade para todos, o respeito que ele tem pelos colegas é 764 
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muito gratificante. O Ver. Carlos Eduardo pediu para subscrever. O Ver. Alysson relatou 765 

que estava aberto para quem quisesse subscrever e colocou realmente essa moção, porque 766 

viu o trabalho da polícia naquele período que como o vereador falou é um trabalho silencioso 767 

que às vezes não se percebe, mas que vem trazendo bons frutos para cidade, dando a 768 

sensação de maior segurança em Serra Negra, menos acontecimentos, vandalismo, prisões, 769 

não houve nem reclamações por parte dos cidadãos, a segurança aumentou na cidade. Na o 770 

havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto 771 

contra rio, a moça o foi aprovada por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, o senhor 772 

Presidente solicitou a  Secreta ria da Casa que encaminhasse a moça o ao seu destino. 773 

Requerimento 80/2023, em discussão, o Sr. Presidente justificou a ausência do Ver. Sesiom 774 

e relatou que ele já mencionou sobre o requerimento na justificativa. O Ver. Carlos Eduardo 775 

parabenizou o vereador pelo requerimento e mencionou a necessidade desse bebedouro no 776 

Azougão, porque praticando esporte precisa beber muita água, por isso é de suma 777 

importância e espera que seja de fato atendido pelo Poder Executivo, pois só trará melhorias 778 

para os desportistas que usam aquele espaço. Na o havendo nada mais a ser discutido, sendo 779 

submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o requerimento foi aprovado por 780 

todos os vereadores presentes. Na seque ncia, o senhor Presidente solicitou a  Secreta ria da 781 

Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 81/2023, em 782 

discussão, o Ver. Eraldo relatou que apresentou essa solicitação de construção de mata-783 

burro em estradas que conhece e sabe da importância do tráfego de produtores de leite, 784 

citando que essa situação lá do arroz tem feito há 2 ou 3 gestores anteriores, fica próximo a  785 

sua comunidade, é uma estrada importantíssima que liga Rolinha, Arroz, Barra Carnaúba até 786 

o município de Timbaúba e vice-versa e também próximo da queijeira de Robson que tem 787 

uma grande demanda as pessoas cobra diretamente a construção de 2 mata-burro para 788 

desviar e evitar que a estrada passe por dentro do curral daquela comunidade, por isso, mais 789 

uma vez solicita, cobrando tentando sensibilizando o Poder Executivo que dentro das suas 790 

prioridades possa atender esse pleito, porque é de uma população que conhece e acompanha 791 

e de uma estrada de estrada que considera de maior relevância. Na o havendo nada mais a 792 

ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o 793 

requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, o senhor 794 

Presidente solicitou a  Secreta ria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 795 

Moção de Aplausos 16/2023, em discussão, o Ver. Flávio relatou que a moção já era para 796 

ter sido até enviada, mas o importante é a intenção, inclusive falou com algumas daquelas 797 

pessoas que participaram desse êxito,  relatando que tudo que o município consegue de êxito 798 

a nível Municipal, Estadual e Federal tem que parabenizar, porque é um reconhecimento do 799 

trabalho e competência que deixa o legado por aquela conquista e os cinquentões de Serra 800 

Negra conseguiram uma vitória em um campeonato regional de muita valorização e via pela 801 

expressão deles o significado que tinha para eles e trazer aquele prêmio para o município, 802 

no ano passado teve o Seridozão e foi um êxito, mas não teve nenhuma categoria de Serra 803 

Negra campeã e agora teve essa surpresa para os Serranegrenses, mencionando que se para 804 

o mesmo significa muito, imagina para eles, seus familiares e amigos que conseguiram essa 805 

conquista. A Ver. Vania somou-se a moção e pediu para subscrever como forma de 806 

reconhecer o mérito da equipe dos cinquentões de Serra Negra por se destacar e ganhar o 807 

título, citando que Juninho faz parte dessa equipe não foi jogar, mas de qualquer forma o 808 

mérito é de toda a equipe, parabenizou a equipe e pediu para subscrever como forma de 809 

reconhecer. O Ver. Flávio deixou aberto para quem quiser subscrever, porque é um gesto 810 

que vai além do voto, deixa mais forte e significativa a moção. O Ver. Carlos Eduardo 811 

parabenizou o vereador pela moção e relatou que é muito gratificante e deve reconhecer 812 

sempre essas pessoas que de um modo especial leva o nome da cidade por aí a fora, 813 

mencionando a satisfação de chegar 50 anos jogando bola é uma satisfação grande e receber 814 

o reconhecimento da Câmara Municipal dessa cidade é um prazer, parabenizando a 815 
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Associação Serra Negra Esporte Clube e pediu para subscrever. O Ver. Alysson parabenizou 816 

o vereador pela moção, parabenizou a associação que treinam e participam desses 817 

campeonatos regionais e realmente representaram muito bem a cidade e nesse campeonato 818 

regional foram campeões, só em participar de um campeonato desse já está de parabéns e 819 

eles foram além e ganharam um campeonato e levaram o nome do esporte de Serra Negra 820 

para toda a região do Seridó. A seguir, o Sr. Presidente consultou o Plenário quanto a 821 

prorrogar a sessão por mais duas horas, de acordo por todos, prosseguiu-se a sessão. Na o 822 

havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto 823 

contra rio, a moça o foi aprovada por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, o senhor 824 

Presidente solicitou a  Secreta ria da Casa que encaminhasse a moça o ao seu destino. Moção 825 

de Repúdio 17/2023, em discussão, o Ver. Flávio relatou que toda moção ela tem um efeito 826 

muito forte, muitas vezes mais do que um projeto de lei e procuro ter muita responsabilidade 827 

em fazer suas moções seja de pesar, aplausos, gratidão e relatou que ia historiar um pouco 828 

até porque a justificativa ficou resumida, porque não quis envolver terceiros, mas no ano 829 

passado o Vereador Sesiom fez uma proposição pedindo a recuperação desse trecho que já 830 

foi falado demais na Câmara, desse trecho de BR, porque é só 4km que liga Serra Negra a 831 

Patos, um pedaço da BR-110 que todo mundo questiona se a BR não é do governo federal e 832 

não tem umas BR de menor porte que não lembra o governo, mas foi repassado para o estado 833 

tomar conta e esse pedaço do trevo de Cacimbas até a ponte de Zé Guilherme que a gente 834 

que era BR-110 e foi repassado para o governo do estado e o restante que continua BR-110 835 

da ponte de Zé Guilherme até aquele trevo de Santa Gertrudes foi passado para o governo 836 

Estado da Paraíba e fazem 3 anos que viaja 2 ou 3 vezes por semana no mínimo e nos 3 anos 837 

o Governo da Paraíba fez a manutenção com roço e tapa buraco na estrada e fazem 3 anos 838 

que o Governo do Rio Grande do Norte não faz, mas essa Moção não é por conta da obra que 839 

não foi feita, porque talvez tem uma justificativa, mas a moção foi porque não responderam 840 

um requerimento da Casa, de um Poder Legislativo, questionando que “cara de pau” é essa, 841 

porque queria saber se qualquer vereador mandasse um requerimento para o prefeito e não 842 

fosse respondido, porque fazer ou não o que o vereador pede é outra coisa, pode ser pode 843 

ser até um erro, mas é admissível agora não responder, porque não está respondendo ao 844 

vereador e sim a Câmara Municipal de Serra Negra do Norte e está respondendo aos 845 

vereadores que representam 8.500 habitantes daquele município, se a sua proposição foi 846 

impertinente deixe que a população com 4 anos o exclui como vereador e coloca outro, 847 

mencionando que um depois de aprovado o requerimento vai com timbre de Câmara 848 

Municipal de Serra Negra e chega no Governo do Estado, e não está preocupado com quem 849 

vai responder se é diretor do DER ou Fátima Bezerra só quer a resposta, mencionando que 850 

pensou muito e conversei com 3 advogados e seu Manoel antes qual seria o caminho e 851 

mostrou sua indignação e a Moção de repúdio e vai entrar a próxima semana com um pedido 852 

de informação, porque o requerimento por si só não dava legitimidade legal perante a lei, aí 853 

vai entrar com pedido de informação todo amarrado pedindo informações citando lei tudo, 854 

porque não fizeram o serviço e não responderam o requerimento para ele deixar de 855 

responder e se não responder cria um documento que legalmente toma as providências, é 856 

um descaso não é nem respeitar quem é da oposição ou situação, porque não responderam 857 

nem Sesiom que tem certeza que ele não é do PT de carteirinha, mas está como Vereador do 858 

PT, citando que conversou com o líder da oposição disse que ia ver, mas não estava 859 

transferindo a culpa para o vereador, mas sabe a saia justa que fica, porque fica agoniado 860 

também se um munícipe de Serra Negra ou um vereador fazer um pleito que pode ser 861 

atendido ao prefeito , o mesmo como líder converso com ele e ele não atende, fica triste, 862 

porque quer resolver todos os problemas, porque é melhor ele dizer o porquê não pode 863 

atender, pode não gostar da resposta, mas recebeu uma atenção e tem hora que um não 864 

sendo bem justificado é muito melhor do que um sim, relatando que a sua indignação com o 865 

Governo do Estado e o que quer é que a obra seja feita para evitar acidentes, citando o 866 
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acidente que vitimou a esposa de um funcionário do município, o asfalto tem 6 metros de 867 

largura e tem lugar que tem um metro de mato de cada lado, como cruza 2 carretas com o 868 

retrovisor, citando que já se livrou de acidente 2 vezes, por isso a insistência pedindo que 869 

seja feito o serviço, mencionando que esse é um pleito da população e fica esperando uma 870 

resposta do Governo do Estado, porque se respondesse algo ia tentando fazer alguma coisa, 871 

citando que não estava culpando o Prefeito Serginho que prefeito não tem obrigação de 872 

cobrir o estado, mas se fosse prefeito já tinha mandado uma turma de gente roçar pelo menos 873 

até Cacimbas, citando que Rogério mandou fazer quando era prefeito, relatando que quer 874 

que faça a obra, mas a sua indignação é a falta de consideração com o poder legislativo como 875 

se vereador não fosse nada, mencionando que se Deus o livre tiver uma discussão com um 876 

vereador de oposição, relatando que se manda um requerimento como vereador aos 877 

Governo do Estado, o Estado tem que respeitar a Câmara, a Assembleia as instituições tem 878 

que ser respeitadas, que mande a resposta nem que seja negativa, que vai e toma outras 879 

providências, ressaltando que ia tirar cópias da moção e levar a deputados  para ver o que 880 

vai se fazer, porque não existe a falta de respeito, responder um requerimento de uma 881 

instituição para outra é o mínimo e essa moção de repúdio é só para isso tem que se unir e 882 

dar as mãos e ver se consegue pelo menos o roço que é primordial, deixando aberto para 883 

todos subscrever. O Ver. Eraldo relatou que respeita a moção do vereador e em relação ao 884 

mérito do roço dessa estrada que é muito justo que todos continuem cobrando, discutindo e 885 

esperando que seja feito, assinou na época quando o Vereador Sesiom pediu, reconhece a 886 

importância e a necessidade, lamento inclusive a carência do estado com relação a situação 887 

das  estradas, mencionando que tem um acompanhado e espera que isso venha ser corrigido, 888 

esse mesmo requerimento sobre essa estrada tem o conhecimento que o  Deputado 889 

Francisco PT já passou lá pela Assembleia, foi aprovado e infelizmente ainda não foi 890 

resolvido, tem conversado por telefone com Natércia também acha ela muito lenta na 891 

resolução dos problemas e tem tratado isso com o Deputado Francisco na última viagem que 892 

fez para Natal para tratar de alguns assuntos relacionadas Serra Negra e infelizmente foi 893 

naquela mesma data que estava vendo aquelas situações na segurança pública e não teve a 894 

oportunidade de ir até o DR e nem falar diretamente com a Governadora, mas também tem 895 

acompanhado, espera e vai continuar cobrando para que seja resolvido, com relação a moção 896 

de repúdio é um direito e respeito muito e ia se abster de votar e tem um tratado isso 897 

particularmente com Natércia e não vai se acostumar e realmente tem essa mesma 898 

indignação quando convoca o Ministério Público e não tem uma resposta, quando passa 10 899 

anos solicitando algo do executivo, quando as vezes recebe uma resposta no  Ctrl C e Ctrl V, 900 

às vezes não entende e fica assim meio indignado, mas o roço o estado já deveria ter feito e 901 

vai continuar lutando claro com as limitações, até os deputados ligados ao governo já 902 

requerer e infelizmente não conseguiu e quem é o mesmo para dizer que vai conseguir, mas 903 

vai continuar lutando, porque está dentro do território de Serra Negra e essa é a sua 904 

obrigação. O Ver. Alysson parabenizou o vereador pela moção e pela preocupação e citou 905 

que não sabia que não tinha tido resposta, pensou que a moção era porque o serviço não 906 

estava sendo feito, mas como o vereador disse que é um desrespeito com a Casa de não 907 

mandar essa resposta, porque o roço o buraco gera uma despesa, mas a resposta não gera 908 

despesa nenhuma é só uma atenção que tem com Serra Negra, parabenizou o Vereador 909 

Eraldo pela seriedade que leva o seu mandato dele e de cobrar as coisas do Governo do 910 

Estado e de deputados, mencionando que não é por falta de interesse do vereador, relatando 911 

a situação que está a BR, enfatizando que as estradas do Estado estão péssimas e difícil de se 912 

locomover e vem gerando acidentes, citando 2 acidentes que aconteceram por causa de 913 

buraco um semana passada, relatando que dá para se ver com o estado está deixando muita 914 

desejar nessa questão de estrada, quem paga IPVA é muito revoltante pagar tão caro pelo 915 

imposto e não ter uma estrada pelo menos ruim, porque estão péssimas, mencionando uma 916 

ação feita por refeitos de cidades vizinhas, ressaltando que espera que o estado responda 917 
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esse requerimento e além de responder que faça esse serviço nessa estrada que realmente é 918 

estadual, citando que quando foi prefeito fez um requerimento na época que estava péssimo, 919 

o governador era Robson falou com ele e conseguiu essa recuperação e na época que teve 920 

aluno de Paulista que agradeceu pelo esse serviço, mas espero que seja resolvido o mais 921 

rápido possível. O Ver. Flávio relatou que o acidente São José do Seridó seu filho vinha de 922 

Natal e demorou chegar por causa do acidente, mas não vai criticar veemente a governadora 923 

pelas estradas ruim, porque faz uns 12 anos que o Rio Grande do Norte vem tendo 924 

governador fraco, governador inclusive aliado do mesmo, Rosalba não foi uma boa 925 

governadora, Robson seu deputado federal está sendo brilhante para Serra Negra e esperava 926 

mais dele como governador, mas a diferença reconhece e não faz oposição por oposição e 927 

nem aliado por ser aliado, mas críticas faz a um gesto administrativo, quando critica as coisa 928 

de Júnior, mas sua amizade continua, já viveu com ele momento de vereador que talvez não 929 

viveu com os outros de amizade, de apego, mas faz parte da política, explanando sobre 930 

Bolsonaro e os motivos dele ter perdido a eleição e Fátima faz 4 anos e meio que está no 931 

governo, ela pode até ter de dizer que pegou as estradas abandonada, mas 4 anos e meio e 932 

não deu um sinal e nem começou alguma coisa, essa é a sua reclamação, mencionando que 933 

não vai culpar pelos acidentes do Rio Grande todo, mas ela está sendo conivente, porque as 934 

estradas ela vai passar os oito anos e não vai resolver nada, e queria saber porque se pela 935 

burocracia, não tem dinheiro, mencionando que as BR que foram estadualizada vem 936 

recursos, mas não dá explicação, não responde um requerimento aí fica indignado a 2 coisas 937 

que o Vereador Eraldo disse e sabe da sua luta por esse trecho, Sesiom lutou através de 938 

requerimento e o mesmo fez requerimento e está lutando fazendo zuada e sabe que o 939 

vereador está lutando também nos bastidores, inclusive toda ação que tem feito procurou e 940 

deu satisfação e o mesmo agradece e tem certeza que quer resolva o problema que está 941 

causando acidente com amigos e conterrâneos, e palavras que o vereador disse “vou 942 

respeitar a sua moção de repúdio”, respeitar porque está errada, fez um pedido e não 943 

recebeu resposta, mas se o vereador fizer um requerimento para o prefeito Serginho ele não 944 

responder, fizer esse descaso com a Câmara e o vereador fizesse uma moção de repúdio, o 945 

primeiro a levantar e pedir para subscrever era o mesmo, porque não vai deixar de ser do 946 

PT, nem de ser deixado de ser amigo, se fosse o vereador se oferecia para levar em mãos, 947 

porque é uma imoralidade não responder a Câmara de Vereador de Serra Negra, ela foi a 948 

mais votada para governador em Serra Negra, ruim talvez está o mesmo criticando uma 949 

pessoa que no município, mas está lutando pelas pessoas do município e de cidades vizinhas 950 

para receber uma simples resposta e quando o vereador disse sobre o Ministério Público 951 

quando não recebe resposta, mas quando o Ministério Público trabalhava de maneira 952 

tendenciosa quem foi que estribuxou e foi até o fim e a Câmara de Vereadores de Serra Negra 953 

teve voz e também agradece ao Vereador Júnior que numa reunião também meteu dos pés 954 

na época que o promotor era Dr. Diogo e queria pegar os vereadores e botar no bolso e 955 

chamou foram os 8 vereadores, o mesmo não foi, mas chegou lá parecia uma cadeira só não 956 

botou detector de metal, mas tinha um segurança na frente e para entrar tinha que deixar o 957 

celular fora. O Ver. Francisco Inácio  relatou que no dia lá Dr. Diogo queria fazer o papel do 958 

vereador, queria obrigar como tinha que ser feito e como o mesmo tinha chegado ainda 959 

estava leigo levantou e disse a ele qual era o papel do vereador e que não cabia aquilo que 960 

ele queria, o ex-vereador Nego disse algo sobre as máquinas não entrar mais na paraíba, mas 961 

deixa os carros de estudantes  e imediatamente Dr. Diogo se levantou e foi curto e grosso e 962 

disse ele estava está acusando e que quer provava aí ele queria que o mesmo assinasse como 963 

se fosse testemunha e disse que não eu não e não assinou, porque não concordava com 964 

atitude que o promotor estava fazendo. O Ver. Flávio relatou que não está fugindo do 965 

assunto é como mandar um requerimento para o Ministério Público e não receber essa 966 

resposta, Ah se mandar e não receber vai atrás de seus direito, porque se achar que não é 967 

ninguém se torna sem ser ninguém e na hora que todo mundo tivesse essa percepção as 968 
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coisas começam a funcionar, todo político é igual cada um com sua ocupação, o que quer é 969 

que se unam a essa nota de repúdio, citando que reza todo dia para ela e Lula fazer um bom 970 

governo e o país melhorar, mas quer receber as informações, se não quer votar aceita, mas 971 

por respeito não, não vota porque é correligionário e quer sair bonito na foto, porque prefere 972 

a governadora do que o poder legislativo que é vereador há 5 mandado, prefere a 973 

governadora do que os anseios do povo de Serra Negra, relatando que estava fazendo a 974 

moção de repúdio, se não responder vai juntar os requerimentos e a moção e pedir baseado 975 

em leis aí eles tem que responder, citando que depois da campanha todos tem que se reunir 976 

e lutar pelo município, citando que fica triste com a palavra “vou respeitar a moção de 977 

repúdio”, mas está tranquilo e tem razão e se alguém justificar que essa moção de repúdio 978 

não tem lógica retiro na hora. O Ver. Carlos Eduardo parabenizou o vereador e somou-se a 979 

moção, relatando que o vereador foi muito feliz nas suas palavras, citou que há 8 dias que a 980 

filha do vice-prefeito não perdeu o controle do carro o milagre de Deus, mas caiu dentro 981 

daquele buraco perto da ponte e perdeu pneu e a roda do carro e já foi perdido vidas e não 982 

pode ficar calado e deixar que mais vidas sejam perdidas por causa de buraco numa estrada, 983 

irresponsabilidade do governo federal, do governo estadual seja lá de quem for, mas estão 984 

na Casa e tem que cobrar, na semana passada também teve uma moção no mesmo sentido 985 

na Câmara Municipal de Cruzeta do Vereador Cipriano que perdeu um funcionário da 986 

queijeira dele e pediu subscrever seu requerimento e relatou que se não vier mais resposta 987 

é lutar até o fim e que se quiser ir lá em Natal e bater na porta de quem seja atrás de 988 

informação vai junto com o vereador. A Ver. Vania somou-se a moção do vereador e deixou 989 

claro que não está repudiando o Governo Fátima, mas vale salientar que as rodovias do 990 

Estado do Rio Grande do Norte está em estado de calamidade e como já foi citado pelos 991 

vereadores muitas vidas foram ceifadas em estradas do Rio Grande do Norte pela 992 

consequência de buracos, mas o que está repudiando é a falta de importância que foi dada 993 

ao requerimento as informações pedindo o roço de certos trechos e a reparação nos buracos 994 

e tem o direito de resposta, está repudiando a falta de importância que o governo do estado 995 

está dando  as autoridades e representantes de toda a população de Serra Negra, se o 996 

governo do estado não dá importância em responder um requerimento automaticamente 997 

não está dando importância a população de Serra Negra, Serra Negra faz parte do Rio Grande 998 

do Norte e merece ter essa resposta se do requerimento não tem resposta, citando acidentes 999 

que já aconteceu como o que perdeu a amiga Elineide. O Ver. Alysson pediu para subscrever. 1000 

O Ver. Flávio  agradeceu o apoio dos vereadores, quando o vereador citou a moção do 1001 

vereador da cidade de Cruzeta  que perdeu um funcionário, mas ele fez a moção de repúdio 1002 

quando sentiu na pele de perder uma pessoa, mas o mesmo está fazendo uma moção de 1003 

repúdio, porque não recebeu uma resposta de um requerimento nem o do Vereador Sesiom 1004 

que fez ano passado, mas quer as respostas, porque isso é um descaso com o lugar que tem 1005 

tantos mandando de vereador e quer a informação para passar isso para a população. Na o 1006 

havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto 1007 

contra rio, a moça o foi aprovada por seis (6) votos favora veis e uma (1) abstença o. Na 1008 

seque ncia, o senhor Presidente solicitou a  Secreta ria da Casa que encaminhasse a moça o ao 1009 

seu destino. Em seguida, o Sr. Presidente consultou o Plenário quanto a adiantar os 1010 

requerimentos do Vereador Francisco Inácio que vai precisar se ausentar por motivo de 1011 

saúde do filho, de acordo por todos passou ao Requerimento 85/2023, em discussão, o Ver. 1012 

Francisco Inácio relatou que é solidário com essas mães que tem essas filhos autistas e 1013 

colocou esse requerimento solicitando essa emenda para comprar esses 2 carros para 1014 

facilitar para essas mães que sofre tanto com as crianças e acredita que ele vai atender 1015 

pedido e destinar a emenda para comprar esses veículos. O Ver. Alysson parabenizou o 1016 

vereador e pediu para subscrever o requerimento, uma atitude muito louvável e espera que 1017 

o deputado destine possa realmente destinar essa emenda para Serra Negra para aquisição 1018 

desses veículos para diminuir a demanda do transporte para atender essas crianças que 1019 
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sofre com autismo em Serra Negra, pois vai trazer mais conforto para elas e seus familiares. 1020 

O  Ver. Flávio parabenizou a ação do vereador e relatou que tem certeza que o requerimento 1021 

é fruto daquela audiência, onde uma coisa vai puxando a outra, após se vê a necessidade das 1022 

pessoas e onde estão as dificuldades e o transporte é uma das dificuldades e sabe que o 1023 

município tem os transportes, mas todo mundo sabe que um transporte se aproveita para 1024 

várias pessoas e o autista não pode ficar esperando que muitos se agonia, relatando que 1025 

agora é orar para que se Deus quiser o deputado coloque a emenda. Na o havendo nada mais 1026 

a ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o 1027 

requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, o senhor 1028 

Presidente solicitou a  Secreta ria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 1029 

Requerimento 87/2023, em discussão, o Ver. Francisco Inácio relatou que vem sempre 1030 

batendo na tecla sobre esses terrenos, onde em conversa informal com prefeito ele disse que 1031 

tinha interesse em fazer a doação desses terrenos em igualdade para todos, tanto para igreja 1032 

evangélica, como para católica, mencionando que estava fazendo essa solicitação para saber 1033 

as quantidades de terreno que tem e que também que o executivo possa mandar um projeto 1034 

para Casa, para ser aprovado e doado do jeito que pode ser doado para fazer os galpão para 1035 

os empresários, acredito que a mesma lei também permite que seja feito essa doação as 1036 

igrejas e o prefeito disse que tem interesse em doar esses terreno tanto para Igreja Matriz  1037 

Senhora do Ó, a Igreja do Rosário, a Filadélfia Deus é Amor, a Assembleia de Deus e a Betel 1038 

Brasileiro, mas para isso tem que ser feito um projeto de lei, por isso estava solicitando e 1039 

quando ele mandar que a resposta, vai solicitar pedindo para ele mandar um projeto para 1040 

Casa para que possa ser doado as igrejas católicas e evangélicas que só tem o interesse de 1041 

construir e resgatar mais a alma para Cristo, esse é a sua intenção de ajudar a  população. O 1042 

Ver. Alysson parabenizou o vereador pelo requerimento. Na o havendo nada mais a ser 1043 

discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o requerimento 1044 

foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, o senhor Presidente solicitou 1045 

a  Secreta ria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 1046 

82/2023, em discussão, o Ver. Eraldo relatou que foi procurado por pessoas que 1047 

recentemente visitaram a estrutura que é um patrimônio histórico e solicitaram que pedisse 1048 

providências em função a situação que está no momento, citando que fez visita in loco e 1049 

verificou que a estrutura está precisando de uma nova pintura, de um cerco para evitar que 1050 

os animais entrem e pise, inclusive na própria estrutura e a da sinalização, relatando que é 1051 

um patrimônio onde muitas vezes recebe a visita de escolas, visitantes, pessoas que estudam 1052 

ou que admiram e não tem uma boa sinalização, porque foi danificada, por isso estava 1053 

solicitando através desse requerimento não só ao município, através da secretaria 1054 

competente, mas também buscando contato com IFHAM para ver a possibilidade de que o 1055 

órgão possa também ajudar ou resolver essa situação, porque é uma estrutura belíssima que 1056 

tem no município e acredita que todos conhecem e acha que no momento está até pouco 1057 

propagado, talvez seja por isso que esteja também com de sinal de abandono, mas tem um 1058 

investimento público, tem uma história, pinturas rupestres feitas por outras gerações e o 1059 

intuito é buscar soluções para que seja recuperado aquela estrutura histórica, um ponto 1060 

turístico no Município de Serra Negra. A Ver. Vania parabenizou o vereador pelo 1061 

requerimento e relatou que o sítio arqueológico é um patrimônio histórico do município, um 1062 

ponto turístico e tem que ser preservado, continuar com os cuidados, cobrando para que seja 1063 

mantido esse ponto turístico para o município que seja cada vez mais atrativo e pediu para 1064 

subscrever. O Ver. Flávio parabenizou o vereador pelo requerimento e solicitou para 1065 

subscrever, relatando que é muito importante e que antes tem que ver se a responsabilidade 1066 

da manutenção é desse órgão do IFHAM, a quem pertence, se esse órgão recebe dinheiro do 1067 

Estado ou do Governo Federal ou se é responsabilidade do Município, porque desconhece e 1068 

pediu para subscrever, pois o importante é fazer a manutenção e conservação para receber 1069 

visitas no local e segurar a história do município. A Ver. Ana Karinne somou-se ao 1070 
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requerimento do vereador e relatou que realmente é de suma importância trazer uma pauta 1071 

para essa Casa Legislativa, relatando que o Sítio Arqueológico Abernal é uma coisa 1072 

maravilhosa para o município, tem pinturas rupestres que foram feitas pelos homens pré-1073 

históricos e no país todo ter o privilégios de Serra Negra ser uma das cidades do Brasil que 1074 

possui pinturas rupestres, isso é algo histórico muito significativo para o município e muitas 1075 

vezes é esquecido, citando que acredito que muitos Serra negras ainda não conhecem o Sítio 1076 

Arqueológico, um lugar de muita importância, belíssimo que inclusive teve o privilégio de 1077 

participar com outros vereadores da inauguração, foi um momento muito significativo, a 1078 

ponte que foi construída lá é a riqueza com aquelas pinturas rupestres resgatando a história, 1079 

muitas escolas tiveram o privilégio de conhecer e outras não, então, as fotos  feita por esse 1080 

requerimento, mostra a importância da manutenção e na placa que tem lá do IFHAM diz que 1081 

se deteriorar qualquer pintura daquela, vandalizar é crime, porque isso é histórico, é muito 1082 

importante e como foi colocado é um ponto turístico de Serra Negra e isso tem como fazer 1083 

muitas ações maravilhosas dentro do turismo, resgatando a história, mencionando que 1084 

espera que essas ações sejam concretizadas para melhorar a manutenção lá do Sítio Abernal 1085 

e que possa voltar às visitas e até seria interessante lá um guia turístico com as informações 1086 

dessas pinturas rupestres da área, da localização, da vegetação é muito importante e devido 1087 

à importância pediu para subscrever. O Ver. Alysson parabenizou o vereador pelo 1088 

requerimento e mencionando que como a vereadora falou tem muitas pessoas que nem sabe 1089 

que existe aquilo, é uma coisa muito bonita e lá no sítio vizinho tem essas escrituras, mas no 1090 

Sítio Abernal tem toda uma estrutura que facilita os estudantes, citando que lá em Ivan 1091 

vizinho tem mais ainda e andando no mato, ele mostrou muito mais escritura, relatando que 1092 

podia até arrumar um jeito de divulgar mais para que tenha mais visitas e pediu para 1093 

subscrever. O Ver. Eraldo relatou que como a vereadora falou na própria placa já adverte 1094 

que se mexer naquelas pinturas caracteriza um crime, inclusive se preocupa, porque 1095 

observou cuidadosamente que lá está tendo a presença de animal pelas marcas de casco de 1096 

animal e talvez de tanto andar lá por cima e tem umas pinturas tipo a lagartixa que são rasas 1097 

e deu para observar e pensar que o próprio caso do animal de tanto andar por cima da pedra 1098 

pode realmente danificar e tirar a pintura, por isso sugere e indica que tenha um cerco com 1099 

entrada ou algo acessível, porque não é cercado e por baixo da estrutura de madeira é 1100 

possível os animais passar, não presenciou, mas estava lá as marcas do casco dos animais e 1101 

as fezes de animais, mencionando ainda que como foi falado pelo vereador é preciso uma 1102 

forma de divulgar mais essa estrutura que tem em  Serra Negra, citando que não sabe se as 1103 

escolas estão utilizando e visitando pouco e se poderia qualquer dia a Câmara fazer uma 1104 

visita coletiva, que viu 2 vereadores mencionando que não conhece e tem muita gente que 1105 

não conhece, talvez por falta de divulgação do tamanho da importância como a Vereadora 1106 

Ana Karinne defendeu, por isso além de estar pedindo as providências com relação a 1107 

recuperação e a pintura, aproveita também para ver melhores estratégias de divulgar 1108 

melhor através das  escolas e ter o local como o ponto turístico que de fato é no município. O 1109 

Ver. Alysson relatou que naquela região tinha realmente índios, porque lá no sítio de Ivan 1110 

que é vizinho lá tem mais pinturas, e é nesse sentido que sai no Sítio Arqueológico, lá não 1111 

tem o gado passando por cima, mas já percebe que está bem mais claro e visível do que 1112 

quando era criança que ia lá, realmente se não tiver um cuidado vai se apagando e 1113 

desaparecendo essas escrituras. Na o havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido 1114 

em votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o requerimento foi aprovado por todos os 1115 

vereadores presentes. Na seque ncia, o senhor Presidente solicitou a  Secreta ria da Casa que 1116 

encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 83/2023, em discussão, a 1117 

Ver. Ana Karinne relatou que transformou esse pedido em requerimento, porque foi uma 1118 

solicitação dos moradores daquelas localidades que entraram em contato com a mesma, 1119 

inclusive enviaram várias fotos e realmente tem trechos lá que estão precisando urgente de 1120 

fazer o roço, mencionando que sabe das dificuldades, das demandas e da grande extensão 1121 
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rural que tem no município, relataram que até acidentes já ocorreram devido a falta do roço 1122 

dessas estradas, por isso solicita e pede a compreensão do executivo para que diante das 1123 

disponibilidades do município possa de maneira mais breve possível providenciar o roço 1124 

dessas localidades. A Ver. Vania somou-se ao requerimento e relatou que alguns moradores 1125 

das comunidades entraram em contato com a mesma e relataram a situação que se encontra, 1126 

mencionando que tem certos lugares que realmente está dificultando a passagem e é 1127 

propício a um acidente por falta do roço e o mato está grande tira a visibilidade das pessoas 1128 

que trafegam lá, por isso pediu para subscrever para reforçar o requerimento e agilizar o 1129 

serviço por existir a necessidade urgentemente que seja feito esse roço. O Ver. Eraldo 1130 

parabenizou a vereadora pelo requerimento e relatou que tem repetido a necessidade e 1131 

situação dos roços, relatando que há pouco tempo pessoas da comunidade Alecrim pedia 1132 

para que solicitasse sobretudo aquele trecho ali do pessoal de tio Otávio até chegar lá na 1133 

Varjota, na Barra de São Pedro e eles disseram que há vários anos não vem sendo feito aquele 1134 

trecho de estrada, ressaltando que é muito importante que o município através da secretaria 1135 

de competente faça uma vistoria e realmente identifique as prioridades, onde é preciso 1136 

melhorar, onde fazer com a máquina e onde tem que ser manual, a situação dos baldes que 1137 

poderia ser feito um diálogo, uma parceria juntamente com os proprietários, mas é muito 1138 

importante e necessário que seja feito o roço das estradas. O Ver. Flávio parabenizou 1139 

vereadora e pelo requerimento e relatou que essa é uma demanda da população que pede 1140 

para ser feito o roço daqueles trechos de estrada e o vereador faz o requerimento, então, que 1141 

tem que abraçar a causa, mencionando das dificuldades da gestão municipal, mas tem que 1142 

dá prioridade as comunidade e as estrada principais e fazer o mais rápido possível, relatando 1143 

que proposições desse tipo não pode ser contra tem que abraçar e lutar até o fim para ter a 1144 

melhoria do bem-estar da população. Na o havendo nada mais a ser discutido, sendo 1145 

submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o requerimento foi aprovado por 1146 

todos os vereadores presentes. Na seque ncia, o senhor Presidente solicitou a  Secreta ria da 1147 

Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 84/2023, em 1148 

discussão, a Ver. Ana Karinne relatou que esse foi um assunto bastante debatido nesta Casa, 1149 

inclusive pauta da última audiência que teve com as mães atípicas, mencionando que ficou 1150 

muito feliz, porque no dia anterior houve a reunião tanto com as secretarias de saúde, de 1151 

educação e assistência social, relatando que foi convidada para participar, mas infelizmente 1152 

não pode estar presente, porque tinha consulta médica marcada para minha filha há muito 1153 

tempo, mas ficou satisfeita com as demandas levantadas e o comprometimento da gestão em 1154 

está também buscando melhorias e políticas públicas para essas crianças que apresentam 1155 

qualquer deficiência, ressaltando que é muito importante esse apoio e uma das pautas 1156 

levantadas foi a necessidade de se fazer um levantamento no município do quantitativo 1157 

dessas crianças que apresentam alguma deficiência ou transtorno, porque através desse 1158 

levantamento de dados fica bem mais fácil de se trabalhar, de buscar políticas públicas para 1159 

atender cada vez mais essa demanda, inclusive tem municípios que já está realizando esse 1160 

senso, por isso ouvindo esse anseio resolveu protocolar em formar de requerimento e espera 1161 

que dentro das disponibilidades do município quando estiver apto faça também o 1162 

levantamento desse quantitativo no município. O Ver. Alysson parabenizou a vereadora e 1163 

relatou que gostou muito do requerimento, é uma ideia muito boa, citando que também tem 1164 

essa curiosidade, então, existe uma necessidade realmente de saber melhor quantas crianças 1165 

e adolescentes tem alguma deficiência, isso vai facilitar até o município mesmo esse 1166 

conhecimento para que seja feito alguma ação nesse sentido, para se resolva um 1167 

determinado problema ou outro, mencionando que é uma informação muito boa tanto para  1168 

vereadores como para o próprio município e pediu para subscrever. Na o havendo nada mais 1169 

a ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o 1170 

requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, o senhor 1171 

Presidente solicitou a  Secreta ria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 1172 
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Requerimento 86/2023 (Retirado de pauta pelo autor). Requerimento 88/2023, em 1173 

discussão, a Ver. Vania relatou que a ideia desse requerimento surgiu através da audiência 1174 

pública que aconteceu nesta Casa com o Corpo de Bombeiros, onde eles abordaram que em 1175 

Caicó e outros municípios já foi implantado esse Projeto Kim na escola, onde tem o objetivo 1176 

de conscientizar, informar e preparar as crianças de 1º ao 5º ano como devem se comportar 1177 

diante das águas, mencionando que no  município tem várias barragens no leito do rio, tem 1178 

açudes e esse ano já viu exemplos na zona rural de afogamentos, então, teve a ideia de fazer 1179 

o requerimento para que esse projeto seja instituído no município através da secretaria de 1180 

educação para que traga o Corpo de Bombeiros para conscientizar essas crianças do perigo 1181 

que tem as águas e também informar e preparar essas crianças para que em outras ocasiões 1182 

no momento que se encontrarem no açude saber a forma de como agir, como se comportar 1183 

para que não aconteça possíveis acidentes e afogamento, por isso pede a secretaria de 1184 

educação e a administração que análise com carinho o requerimento para que seja instituído 1185 

esse programa pensando no melhor para as crianças do município. O Ver. Alysson 1186 

parabenizou as vereadoras pelo requerimento e relatou que é muito importante levar esse 1187 

tema para as escolas, ainda mais um tema levado por profissionais da área como é o Corpo 1188 

de Bombeiros que além de educar mais essas crianças a respeito do banho de açude, de 1189 

piscina, para que se evite algum acidente, vai ser bom eles ter esse contato com o órgão como 1190 

os vereadores tiveram na discussão daquele projeto de lei dos fogos e viu a dedicação deles, 1191 

a educação e atenção que eles têm com cidadãos e além de levar mais conhecimento para 1192 

essas crianças e evitar até um acidente, vai ser bom esse contato deles com Corpo Bombeiros, 1193 

vai ser um dia diferente na escola e tem certeza que todos os alunos vão gostar muito e pediu 1194 

para subscrever. A Ver. Vania relatou que é mais uma forma atrativa para manter as crianças 1195 

na escola e se torna interessante para as crianças, porque no dia da audiência tinha crianças 1196 

na Casa e viu a admiração que elas tinham pelo Corpo de Bombeiros e como as escolas estão 1197 

em ensino integral e sabe que é muito difícil segurar os alunos o dia inteiro dentro de uma 1198 

sala de aula, essa é uma forma de atrair e segurar as crianças dentro da sala de aula e eles 1199 

vão aprender um conteúdo diferente do que aprende no dia a dia dentro da escola. Na o 1200 

havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto 1201 

contra rio, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, o 1202 

senhor Presidente solicitou a  Secreta ria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 1203 

destino. A seguir, o Sr. Presidente declarou encerrada a ordem do dia e facultou palavra aos 1204 

lí deres por cinco (05) minutos para cada um que assim o desejar. O Ver. Flávio relatou aos 1205 

vereadores que o Executivo Municipal fez uma reunião sexta-feira com todo o secretariado 1206 

mostrando as medidas que ele iria tomar para contenção de despesa, já colocou nas redes 1207 

sociais todas as medidas que vai adotar, não pela falta de empenho e trabalho pelo município, 1208 

porque todo mundo sabe que a gestão de Serginho foi marcado de trabalho, por correr atrás 1209 

de recursos para o município com deputado, com governador do estado, com senador, com 1210 

ministro, com presidente da república, mas essas medidas de contenção de despesas são 1211 

proveniente de uma queda muito significativa na questão do FPM, recursos vindo do governo 1212 

federal para o município e devido sua responsabilidade de cumprir as responsabilidade 1213 

básica do município de pagamento aos credores, aos servidores público, de fazer o município 1214 

funcionar, algumas medidas que talvez para uma parte de população, para algumas pessoas 1215 

que não conseguem enxergar mais longe, vão ver que são as medidas que poderão “se tornar 1216 

antipática”, mas pede a compreensão de todos, é uma medida tomada do dia 15 de maio até 1217 

15 de julho, até porque a previsão de queda das receitas do FPM continua até 90 dias, as 1218 

previsões são horríveis, citando que basta qualquer cidadão Serranegrense, comparar no 1219 

portal transparência o mês de abril do ano passado com o mês de abril desse ano e ver, 1220 

mencionando que traz essa mensagem do prefeito e vale salientar que ano igual a esse só 1221 

houve queda de receita assim em 2017 e agora é torcer que depois de 60 ou 90 dias o governo 1222 

federal com que arrecada da população brasileira olhe mais para os município e os estados 1223 
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voltar redistribuir, municipalizar e estadualizar os recursos para a máquina de município e 1224 

estado voltar a funcionar normalmente, por isso pede a compreensão de todos e é hora de 1225 

todos torcer e não de criticar partido A ou B, as pessoas que estão à frente da prefeitura, do 1226 

governo do estado e do governo federal foram escolhidas pela população, então, que Deus 1227 

ilumine os 3 poderes para que volte os recursos para que o município volte a funcionar 1228 

normalmente e que as obras continuem, que o trabalho continue, que o desenvolvimento de 1229 

Serra Negra continue, ressaltando que estava comentando que a fábrica mais importante do 1230 

Município de Serra Negra passou a sexta-feira passada fechada, porque não tinha pedido e 1231 

está havendo o início de recessão a nível de país, o que espera e torce que passe o mais rápido 1232 

possível. Apo s, o Sr. Presidente solicitou aos vereadores que para sugerir ou solicitar 1233 

audie ncia pu blica precisa ser atrave s de requerimento seguindo o Regimento Interno da Casa 1234 

e declarou encerrada a presente sessa o a s quatorze horas e vinte e tre s minutos (14h e 1235 

23min) e convocou a todos os vereadores para se fazerem presentes na pro xima sessa o que 1236 

sera  realizada no dia vinte e quatro (24) de maio de dois mil e vinte e tre s (2023). Ca mara 1237 

Municipal de Vereadores de Serra Negra do Norte, dezessete (17) de maio de dois mil e vinte 1238 

e tre s (2023). 1239 


